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Le Président Tebboune préside 
une réunion du Conseil 

des ministres

Le Mouvement dynamique de 
la communauté algérienne en France 

tient sa rencontre annuelle à Lyon

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 
préside, mardi, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à deux projets 
de loi relatifs à la prévention et à 
la répression de l’usage et du trafic 
illicites de stupéfiants et de substances 
psychotropes, et aux conditions 
et modalités d’octroi du foncier 
économique relevant du domaine 
privé de l’Etat, outre un exposé sur 
les mesures pratiques pour limiter le 
phénomène d’asphyxie au monoxyde 
de carbone, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
Président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, préside, 
ce jour, une réunion du Conseil des 

ministres consacrée à deux projets de 
loi, le premier a trait à la prévention et 
à la répression de l’usage et du trafic 
illicites de stupéfiants et de substances 
psychotropes, et le deuxième fixant les 
conditions et les modalités d’octroi 
du foncier économique relevant du 
domaine privé de l’Etat, destiné à la 
réalisation de projets d’investissement, 
en sus d’un exposé sur les mesures 
pratiques pour limiter le phénomène 
d’asphyxie par gaz brulés (monoxyde 
de carbone) dans les foyers”, lit-on 
dans le communiqué.

La rencontre annuelle du 
Mouvement dynamique de 
la communauté algérienne 

établie en France (MOUDAF) 
s’est tenue samedi à Lyon, sous la 
présidence du coordinateur et porte-
parole du mouvement, Mustapha 
Nacer, et en présence notamment 
d’une délégation de parlementaires 
conduite par Monder Bouden, 
vice-président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) et des 
représentants de la société civile en 
Algérie.
Ce rassemblement chaleureux de la 
fraternité et de la fidélité citoyennes 
a été rehaussé par la présence 
du consul général d’Algérie à 
Lyon, Abdelaziz Mayouf, qui ne 
cesse d’encourager les activités 
du MOUDAF avec une attention 
particulière qui s’inscrit en droite 
ligne avec les orientations et 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors de sa rencontre 
avec les ambassadeurs et chefs 
de mission consulaires, pour le 
renforcement des liens séculaires 
avec la patrie mère, l’Algérie.
Cette rencontre, qui s’est tenue 
avec comme mot d’ordre “Toujours 
unis et chaque jour plus solidaires 
pour une meilleure prise en charge 
des préoccupations et problèmes de 
la communauté algérienne établie 
en France”, a pour but d’”apporter 
ensemble avec les institutions 
officielles et les acteurs de la société 
civile algérienne notre contribution 
essentielle au développement 
économique et une participation 

efficace à l’édification de l’Algérie 
Nouvelle qui se construit”, selon le 
MOUDAF.
La forte participation d’adhérents 
et sympathisants du MOUDAF, des 
segments pluriels du mouvement 
associatif et de personnalités, 
“confirme la perception de 
leur place, leur rôle et leurs 
responsabilités qu’ils ne cessent 
d’apporter sur le terrain pour 
qu’il (le mouvement, ndlr) soit 
plus visible, mieux structuré et 
percutant”.
Dans cet esprit, les participants 
ont insisté sur la nécessité 
d’”encourager les échanges 
multiformes afin de permettre de 
tisser un partenariat fort visant 
la programmation d’activités 
communes citoyennes d’intérêt 
national”. Ils ont, en outre, salué 
et “reconnu avec fierté” l’attention 
personnelle et particulière 
qu’accorde le président Tebboune à 
la communauté algérienne établie à 
l’étranger, à la prise en charge de ses 
préoccupations, à sa participation 
efficace et à son implication dans 
le développement et le processus 
d’édification nationale.
De plus, les participants ont saisi 
l’occasion pour rendre hommage 
aux valeureux combattants et 
martyrs du 17 octobre 1961, 

et réaffirmé leur détermination 
à “tenir haut le flambeau de la 
liberté et de la dignité et de rester 
mobilisés pour apporter ce qu’il y a 
de mieux” à l’Algérie.
Par ailleurs, la solidarité agissante 
du MOUDAF avec la Palestine et le 
Sahara occidental a été réaffirmée. 
Ainsi, un appel pressant a été lancé 
à l’ONU pour lui demander d’”agir 
d’urgence afin de permettre aux 
peuples de Palestine et du Sahara 
occidental de jouir de leur droit 
fondamental et incontournable à 
l’indépendance et à la liberté”.
Présente à ce rendez-vous, la 
secrétaire générale de l’Union 
nationale des femmes algériennes 
(UNFA), Nouria Hafsi, a indiqué 
que les “forces positives féminines 
algériennes” du MOUDAF qu’elle 
a rencontrées l’ont “inspirée” à 
des projets communs à “très court 
terme”.
Il a été décidé ainsi en “commun 
accord et adhésion” des femmes 
présentes à la rencontre annuelle du 
MOUDAF d’annoncer le lancement 
du processus d’installation de la 
section UNFA à Lyon.
Lors de leurs échanges, les 
participantes ont tenu à exprimer 
leur reconnaissance, respect et 
admiration aux moudjahidate et 
martyres qui ont pris date avec 
l’histoire et participé à la libération 
de l’Algérie.
De même, elles n’ont pas oublié de 
saluer le rôle des femmes pendant 
la décennie noire, leurs sacrifices 
et lutte pour une Algérie libre et 
démocratique.

Le Président Tebboune adresse 
un message écrit à l’Emir 

de l’Etat du Qatar

Le Chef d’état-major de l’ANP s’entretient 
à Paris avec son homologue français

Décès De siDi AbDelkADer OthmAni 
cheikh De lA  zAOuïA  OthmAniA  :

 Condoléances du Président Tebboune

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a adressé 
lundi un message écrit à son frère, 

l’Emir de l’Etat du Qatar, pays frère, 
son Altesse Cheikh Tamim Ben Hamad 
Al-Thani, s’inscrivant dans le cadre du 
contact permanent entre les dirigeants des 
deux pays, indique un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a adressé, ce jour, 
un message écrit à son frère, l’Emir de 
l’Etat du Qatar, pays frère, son Altesse 
Cheikh Tamim Ben Hamad Al-Thani, 
qui s’inscrit dans le cadre du contact 
permanent entre les dirigeants des deux 
pays, et les liens privilégiés de fraternité 
ainsi que la volonté commune qui les 
anime à promouvoir les relations algéro-
qataries à des niveaux supérieurs et à 

poursuivre les efforts pour défendre les 
causes de la nation arabe”, lit-on dans le 
communiqué.
“Le message a été remis par l’ambassadeur 
Boudjemaa Delmi, Directeur général 
de l’Agence algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité et le 
développement, en sa qualité d’envoyé 
spécial du président de la République, 
qui a été reçu ce jour à Doha par l’Emir 
de l’Etat du Qatar, pays frère”, précise la 
même source.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’état-major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP) a été reçu, lundi soir à l’Ecole 
Militaire à Paris, par le Général d’Armée 
Thierry Burkhard, Chef d’état-major 
des Armées françaises, indique mardi le 
ministère de la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Dans la dynamique de sa visite officielle 
en France, Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’état-major de 
l’Armée nationale populaire, a été reçu 
par Monsieur le Général d’Armée Thierry 
Burkhard, Chef d’état-major des Armées 
françaises, hier soir 23 janvier 2023 à 
l’Ecole Militaire à Paris où une formation 

de l’Armée française lui a présenté les 
honneurs”, précise la même source.
“Monsieur le Chef d’état-major de l’ANP 
et après l’écoute de l’hymne national 
des deux pays, a passé en revue les 
carrés des forces françaises qui lui ont 
présenté les honneurs militaires”, ajoute 
le communiqué.
Le Général d’Armée s’est, par la 
suite, “entretenu en tête à tête avec son 
homologue français où ils ont examiné 
les moyens permettant le renforcement 
des relations de coopération militaire 
et sécuritaire entre les deux pays, avant 
que les discussions ne soient élargies aux 
membres des délégations des deux pays”, 
conclut le MDN.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé mardi un message de 
condoléances à la famille du 
défunt Imam Sidi Abdelkader 
Othmani cheikh de la zaouïa 
Othmania de Tolga, dans 
lequel il a affirmé que le 
défunt était “un des éminents 
chouyoukh de la zaouïa de 
Tolga, une destination de tout 
temps prisée des érudits et des 
savants”.
“L’imam Sidi Abdelkader 
Othmani, un des vaillants fils 
de Tolga, terre de savoir et de 
réforme, a été rappelé auprès 
de son Créateur après avoir 
voué sa vie aux sciences et au 

savoir, et veillé sur l’héritage 
de son père Cheikh El Hadj 
qui a préservé avec la ferveur 
des oulémas, la zaouïa de son 
grand-père Sidi Ali Ben Omar 
de Tolga”, a écrit le président 
de la République dans son 
message de condoléances.
“C’est avec une profonde 
affliction et des cœurs résignés 
devant la volonté d’Allah 
que nous avons appris la 
disparition de cet érudit soufi  

Rahmani, et l’un des éminents 
chouyoukh de la zaouïa de 
Tolga, une destination de tout 
temps prisée des érudits, des 
savants, et des disciples qui 
y viennent s’abreuver aux 
sources des sciences”, a ajouté 
le Président Tebboune.
En cette douloureuse épreuve, 
je prie Allah le Tout-Puissant 
d’entourer le défunt de Sa 
sainte miséricorde et de 
l’accueillir en Son vaste 
Paradis aux côtés de ceux qu’il 
a comblés de Ses bienfaits et de 
Sa grâce éternelle, et prêter à sa 
famille patience et réconfort. A 
Dieu nous appartenons et à Lui 
nous retournons”, a conclu le 
Président de la République.
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Algérie-it Alie :

De nouveaux acquis dans le processus de renforcement 
des relations stratégiques

Convergence des vues entre l’Algérie et l’Italie autour 
des questions régionales

La visite de travail et 
d’amitié effectuée en  
Algérie par la présidente 

du Conseil des ministres 
italien, GiorgiaMeloni  à la tête 
d’une importante délégation 
ministérielle, a constitué une  
opportunité pour rajouter de 
nouveaux acquis aux résultats 
exceptionnels  réalisés par les 
deux pays amis dans le cadre du 
renforcement de leurs relations 
stratégiques au cours de ces 
dernières années.
Cette visite de deux jours de 
Mme Meloni, sa première à 
l’étranger, a  permis la signature 
de la Déclaration conjointe par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et 
la présidente du Conseil des 
ministres italien à l’occasion du 
20e anniversaire de la signature 
du Traité d’amitié et de bon 
voisinage, et ce à l’issue de 
leurs entretiens en tête-à-tête, et 
élargis par la suite aux membres 
des délégations des deux pays 
au siège de la Présidence de la 
République.
Le Président Tebboune et 
Mme Meloni ont supervisé la 
cérémonie de signature de quatre 
(4) mémorandums d’entente 
et de coopération portant sur 
l’amélioration des réseaux 
de raccordement énergétique 
pour une transition énergétique 
durable, la coopération 
technologique pour la réduction 
du torchage de gaz et autres 
techniques de réduction des 
émissions, la coopération dans le 
domaine des activités spatiales 
à des fins pacifiques et la 

coopération entre le Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA) et la Confédération 
économique et industrielle 
italienne.
Dans des déclarations conjointes 
à la presse, le Président Tebboune 
et Mme Meloni ont salué le 
niveau des relations bilatérales 
et réaffirmé leur détermination à 
les renforcer dans le cadre d’un 
partenariat stratégique solide et 
fiable.
A cette occasion, le président de 
la République a remercié Mme 
Meloni pour avoir choisi l’Algérie 
comme première étape de sa 
visite hors d’Italie intervenant “à 
une occasion importante, celle 
du 20e anniversaire du Traité 
d’amitié, de bon voisinage et de 
coopération entre les deux pays”.
Le Président Tebboune a 
réaffirmé la détermination de 
l’Algérie à “consolider sa place 
de partenaire stratégique de 
l’Italie en matière énergétique 
et à honorer ses engagements 
en tant que fournisseur régional 
et international fiable”, saluant 
“le niveau et la qualité des 
relations bilatérales, enregistrés 
notamment ces dernières années”, 
d’autant plus que le niveau des 
échanges commerciaux entre 
l’Algérie et l’Italie est passé de 
“8 milliards de dollars en 2021, à 
16 milliards de dollars”.
Le président de la République 
a mis en avant l’importance du 
nouveau projet de gazoduc entre 
l’Algérie et l’Italie, précisant que 
cette infrastructure qui permettra 
également à l’Algérie d’exporter 
l’électricité, l’ammoniac et 

l’hydrogène, “sera réalisés en 
peu de temps” et érigera l’Italie 
en “hub de distribution de ces 
produits énergétiques vers 
l’Europe”.
Concernant la fabrication 
des véhicules de la marque 
italienne “Fiat” qui relève du 
groupe “Stellantis” en Algérie, 
le président de la République a 
annoncé que le lancement des 
opérations de fabrication et de 
commercialisation sera “dès 
mars prochain”.
Sur le plan international, le 
Président Tebboune a souligné 
la convergence de vues entre 
l’Algérie et l’Italie autour de la 
nécessité d’œuvrer ensemble afin 
de contribuer à l’instauration de 
la sécurité et de la paix dans la 
région méditerranéenne et un 
grand rapprochement des visions 
autour des questions régionales.
Le Président Tebboune a 
indiqué que l’accent a été mis 
sur “la position constante et de 
principe de soutien au peuple 
palestinien et de défense de 
ses droits légitimes”, sur la 
nécessité de “parvenir à une 
solution consensuelle” pour 
le cause libyenne, ainsi que 
sur “l’impérative “mise en 
œuvre de l’accord de paix et de 
réconciliation issu du processus 
d’Alger” concernant la situation 
au Mali, tout en saluant “la 
position positive et pondérée de 
l’Italie prônant une solution juste 
pour la question sahraouie”.
De son côté, la présidente du 
Conseil des ministres italien, 
GiorgiaMeloni, s’est félicitée 
des relations bilatérales entre 

les deux pays, affirmant que 
le choix de l’Algérie comme 
première étape de sa visite en 
Afrique du Nord “n’est pas 
fortuit” et “montre l’importance 
de l’Algérie comme partenaire 
fiable et important sur le plan 
stratégique”.
Mme Meloni a souligné la 
volonté de son pays de “renforcer 
la coopération dans les domaines 
énergétique, économique, 
culturel et politique”, indiquant 
que “l’Italie souhaite concrétiser 
avec l’Algérie un partenariat 
permettant aux deux pays de 
réaliser davantage de croissance 
et de développement, d’établir 
des passerelles entre les deux 
rives de la Méditerranée et de 
contribuer à la stabilité dans la 
région”.
La responsable italienne a, par 
ailleurs, estimé que dans le 
contexte dela crise énergétique 
que traverse l’Europe, l’Algérie 
peut “devenir un leader aux 
niveaux africain et mondial” 
dans le domaine de l’énergie.
En réponse à une question sur 
la nouvelle loi algérienne sur 
l’investissement, la présidente 
du Conseil des ministres italien 
a affirmé que ce cadre juridique 
boostera les investissements 

étrangers et italiens en Algérie, 
faisant savoir que “plusieurs 
sociétés italiennes souhaitent 
aujourd’hui établir des projets en 
Algérie”.
Mme Meloni a également 
évoqué le “Plan Mattei” 
pour le développement de la 
coopération entre l’Italie et 
l’Afrique, affirmant que dans 
un premier temps, l’attention 
sera portée sur la région de la 
Méditerranée, “l’Afrique du 
nord étant prioritaire, notamment 
l’Algérie, partenaire essentiel le 
plus stable”.
La présidente du Conseil des 
ministres italien avait entamé, 
dimanche, une visite de travail 
et d’amitié en Algérie, à la tête 
d’une importante délégation.
Au premier jour de sa visite, 
Mme Meloni s’est rendu au 
sanctuaire du Martyr où elle 
a déposé une gerbe de fleurs 
devant la stèle commémorative 
et observé une minute de silence 
à la mémoire des chouhada 
de la glorieuse Révolution de 
libération nationale.
Au deuxième jour de sa visite, 
la président du Conseil des 
ministres italien a visité le Jardin 
Enrico-Mattei à Hydra (Alger), 
inauguré par le président italien, 
M. Sergio Mattarella, lors de sa 
visite en Algérie en novembre 
2021.
Mme Meloni a également visité 
le Bastion 23 dont elle a signé 
le Livre d’or après avoir pris 
connaissance du patrimoine 
historique et culturel de la 
capitale.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a souligné, lundi à Alger, 

la convergence de vues entre 
l’Algérie et l’Italie autour de la 
nécessité d’œuvrer ensemble afin 
de contribuer à l’instauration de 
la sécurité et de la paix dans la 
région méditerranéenne et un grand 
rapprochement des visions autour 
des questions régionales.
Le président de la République s’est 
félicité, dans un point de presse 
conjoint animé avec la présidente 
du Conseil des ministres italien, 
GiorgiaMeloni, de “la convergence 
de vues autour de la nécessité de 
s’engager à œuvrer ensemble, 
afin de contribuer à l’instauration 
de la sécurité et de la paix, plus 
particulièrement dans notre région 
méditerranéenne”.
Et d’ajouter: “ce que j’ai relevé est 
que les positions de Mme Meloni 
concernant plusieurs questions 
régionales, reflètent un grand 

rapprochement des visions”.
“Nous avons fait part de notre 
extrême inquiétude à l’égard des 
multiples foyers de conflits qui 
menacent la paix et la stabilité dans 
le monde et engendrent des crises 
préoccupantes aux répercussions 
négatives sur la sécurité 
alimentaire, notamment sur le 
continent africain”, a-t-il soutenu.

Le président de la République a, en 
outre, indiqué que l’accent avait été 
mis sur “la nécessité de parvenir 
à une solution consensuelle pour 
la crise libyenne, qui repose sur 
l’organisation d’élections et l’appui 
au processus de réconciliation 
nationale, dans le cadre du dialogue 
inclusif parrainé par les Nations 
unies”.

Concernant la situation au Mali, M. 
Tebboune a insisté sur l’impérative 
“mise en œuvre de l’accord de 
paix et de réconciliation issu du 
processus d’Alger, et nous avons 
exprimé notre volonté commune 
de coordonner les efforts pour 
l’accompagnement des frères 
au Mali, et leur fournir un appui 
politique et financier assuré par 
la communauté internationale, à 
travers le renforcement du rôle de 
la mission onusienne -Minusma-”.
Evoquant la question du Sahara 
occidental, le Président Tebboune 
a salué “la position positive et 
pondérée de l’Italie prônant une 
solution juste pour cette question, 
conformément aux résolutions de 
l’ONU, en vue de permettre au 
peuple sahraoui de jouir de ses 
droits légitimes”.
“Il a été convenu d’apporter un 
soutien à l’envoyé personnel 
du Secrétaire général de l’ONU 
Staffan de Mistura et à la mission 

onusienne pour l’organisation d’un 
référendum au Sahara occidental 
(Minurso)”, a poursuivi le président 
de la République.
La question palestinienne a 
également été évoquée lors de 
cette rencontre, ainsi “la position 
constante et de principe de 
soutien au peuple palestinien et 
de défense de ses droits légitimes 
à l’établissement d’un état 
indépendant avec el Qods pour 
capitale, a été réaffirmée”, a-t-il 
indiqué, soulignant la nécessité 
d’amener l’occupation sioniste 
à se conformer aux décisions 
et résolutions onusiennes et à 
mettre fin aux exactions répétées 
commises à l’encontre du peuple 
palestinien qui subit toujours des 
agressions incessantes”.
Le Président Tebboune a exprimé 
le souhait que “l’Etat de Palestine 
puisse cette année devenir membre 
à part entière de l’ONU”.
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AugmentAtion des pensions de retrAite :

La caisse nationale des retraites (CNR) donne plus de détails

el tArF:

Le CRA remet des aides 
aux victimes des incendies 

de l’été 2022

médecines complémentAires:

 Lancement d’une réflexion pour la mise 
en place d’un cadre juridique

HAdj 2023:

Une liste définitive de 45 agences 
de voyages dévoilée

Le directeur général 
de la caisse nationale 
des retraites (CNR), 

à savoir Djaafer Abdelli a 
donné plus de détails sur 
l’augmentation des pensions 
de retraite. Et ce, lors de 
son passage dans l’émission 
Echorouk Morning. En effet, 
vous n’êtes pas sans savoir que 
le président de la République 
a décidé, il y a quelques 
jours, de revoir à la hausse les 
pensions de retraite. Ainsi que 
l’allocation chômage et les 
salaires des fonctionnaires. 
On précisera que cette 
décision entrera en vigueur 

à partir du mois de mars. 
Ainsi, les principaux 
concernés bénéficieront de 
cette augmentation avec effet 
rétroactif à partir de janvier 
2023. Dans ce sillage, le 
responsable susmentionné 

a fait savoir que toutes les 
allocations retraite seront 
augmentées. Elles atteindront 
ainsi 15.000 DA. Par ailleurs, 
il a fait état de la différence 
entre les allocations retraite et 
les pensions de retraite.

À en croire ses propos, la 
première est versée aux 
retraités qui n’ont pas 
accompli les 15 ans de 
travail. On notera que cette 
catégorie de travailleurs n’a 
jamais été concernée par un 
seuil minimum quant aux 
allocations. Djaafer Abdali a 
souligné, dans ce sens, que le 
retraité qui recevait 3.000 DA, 
bénéficiera d’une allocation 
de 15.000 DA. 
Le seuil minimum des 
pensions de retraite est fixé à 
20.000 DA 
En ce qui concerne les 
pensions de retraite, le 

directeur de la CNR a affirmé 
que le seuil minimum a été 
fixé à 20.000 DA. Faisant 
savoir que celui qui recevait 
16.000 DA bénéficiera d’une 
majoration à hauteur de 4.000 
DA. Il percevra, à cet effet, 
20.000 DA. 
Il convient de préciser que 
ladite augmentation concerne 
une catégorie spéciale des 
retraités. Notamment ceux 
qui touchaient une pension 
variant entre 20.000 et 50.000 
DA. Sachant que la valeur de 
l’augmentation est comprise 
entre 2.000 DA et 4.000 DA, 
indique le même responsable.

Le Croissant rouge 
algérien (CRA) a pris 
l’initiative dimanche, 

à El Tarf, d’attribuer des 
aides aux familles victimes 
des incendies de forêt de 
l’été 2022, dans le but 
de contribuer à soulager 
la population des zones 
sinistrées suite aux pertes 
subies tant au plan social 
qu’environnemental.
Les bénéficiaires de ces aides 
ont reçu les clefs de logements 
neufs à Mechta Kef Ghorab 
dans la commune de Béni 
Salah au profit de trois 
familles dont les habitations 
ont été endommagées par 
les incendies, un centre 
d’hébergement et de transit a 
été ouvert dans la commune 
de Bouhadjar.
Le croissant rouge algérien 
a réalisé ces logements 
et à équiper le centre 
d’hébergement et de transit.
En outre, une campagne de 
reboisement a été entreprise 
au parc animalier de Bratia 
dans la commune d’El 
Kala, des consultations 

psychologiques ont été 
données par des spécialistes, 
à des enfants et des familles 
traumatisées par le sinistre 
de l’été 2022.
La cérémonie de remise 
de ces aides a eu lieu en 
présence de la présidente du 
CRA, Ibtissem Hamlaoui qui 
a souligné au cours d’une 
allocution, que le Croissant-
Rouge algérien poursuivra 
son aide aux victimes des 
incendies et accompagnera 
les actions des autorités 
locales, en matière de 
solidarité avec les citoyens 
sinistrés.
Mme Hamlaoui a affirmé en 
outre, que le CRA accordera 
une attention particulière 
aux mechtas de la bande 
frontalière, en accordant des 
micro projets aux familles 
déshéritées, d’une valeur 
de 200.000 à 500.000 DA, 
ce qui ne manquera pas 
d’avoir un impact bénéfique 
sur l’économie des régions 
sinistrées.

Le Conseil national 
économique, social et 
environnemental (CNESE), 

a lancé une réflexion devant aboutir 
à des orientations destinées à la 
mise en place d’un cadre juridique 
réglementant les médecines 
complémentaires, a indiqué, mardi à 
Alger, sa vice-présidente, Pr Hasna 
Amina Messaid.
Intervenant en marge d’une 
Journée d’étude sur “les médecines 
complémentaires” organisée par 
le CNESE, Pr Messaid a précisé à 
la presse que ce dernier “s’attèle à 
développer les idées et orientations 
nécessaires devant servir de base 
pour l’élaboration  de propositions 
afin de réglementer les médecines 
traditionnelles”.
Rappelant le caractère “consultatif” 
de cette institution, elle a ajouté 
que la rencontre de ce jour est “le 
début d’une série d’autres visant à 
l’élaboration d’analyses profondes 
sur l’ampleur de ces pratiques, 
parfois exercées par des personnes 
non qualifiées, d’où l’importance 
de doter ce type de soins d’une 

législation à même d’en encadrer 
l’exercice”.
“En l’absence d’une loi, les conditions 
essentielles pour pratiquer toute 
discipline ne sont pas respectées”, 
a-t-elle relevé, notant “l’absence” 
d’études et de statistiques inhérentes 
aux médecines complémentaires ou 
traditionnelles.
“Les médecines complémentaires 
constituent un potentiel énorme pour 
l’Algérie qui en compte environ 35 
et qui peuvent créer jusqu’à 100.000 
emplois, moyennant, toutefois, une 
organisation et une sécurisation de 
ces pratiques”, a soutenu, de son 
côté, le Pr Mostefa Khiati.
Président de la commission 
“Démographie, Santé et Territoires” 
au CNESE, ce dernier a déploré 

des pratiques “clandestines”, citant 
notamment la “Hidjama” (soins 
par ventouses) à laquelle s’adonne 
le tout-venant, avant de plaider 
pour la formation des médecins 
et paramédicaux afin de pratiquer 
“en toute légalité” ces médecines 
alternatives aux soins conventionnels, 
que ce soit au niveau des hôpitaux ou 
des cabinets privés.
Il a cité, dans le même contexte, 
l’exemple de la plus ancienne d’entre 
elles, l’acupuncture, en l’occurrence, 
qui est dispensée par l’hôpital de 
Ben Aknoun à Alger, de même que 
l’hydrothérapie, introduite dans 
l’éventail des soins proposés par les 
centres de thalassothérapie publics et 
privés.
L’Organisation mondiale de la 
Santé (OMS) qualifie de médecines 
alternatives un vaste ensemble de 
pratiques de santé différentes de la 
médecine conventionnelle et pas (ou 
peu) intégrées au système de santé 
d’un pays, à l’instar de l’ostéopathie, 
la chiropraxie, l’hypnose, la 
mésothérapie, l’auriculothérapie, ou  
l’acupuncture.

L’Office national du 
pèlerinage et de la Omra 
(ONPO), a dévoilé une liste 

définitive de 45 agences de tourisme 
et de voyages habilitées à participer 
à l’organisation de la saison du Hadj 
1444/2023.
“Une liste définitive de 45 agences de 
tourisme et de voyages est concernée 
par l’organisation de la prochaine 
saison du Hadj, dont l’Entreprise 
nationale de tourisme et de voyages et 
l’Office national algérien du tourisme 
(ONAT), chargés de l’organisation 
des vols au niveau national, tandis que 
le reste des vols est réparti à travers les 
aéroports d’Alger, Oran, Constantine, 
Ouargla et Annaba”, a précisé 
l’ONPO dans un communiqué.
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Algérie-it Alie:

 Le protocole signé entre le CREA et Confindustria favoriser
a des partenariats de colocalisation

giOrgiAMelONi:

 L’Algérie, partenaire important et fiable de l’Italie

Le protocole de partenariat signé, 
lundi à Alger, entre le Conseil 
du renouveau économique 

algérien (CREA) et la Confédération 
économique et industrielle italienne 
(CONFINDUSTRIA) favorisera des 
partenariats de colocalisation pour 
une réelle intégration économique, a 
indiqué un communiqué du CREA.
Ce protocole de partenariat a été 
signé lors d’une cérémonie présidée 
par le Président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune et la 
présidente du Conseil des ministres 
italien, Mme Georgia Meloni, qui 
a effectué une visite de travail et 
d’amitié en Algérie.
Il a été signé par le président 
du CREA, Kamel Moula et son 
homologue italien, Carlo Bonomi, 
président de la Confindustria.
Ainsi, les deux organisations 
patronales s’entendent pour “mettre 
en œuvre très rapidement les 
partenariats définis, secteur par 
secteur, particulièrement dans ceux 
de l’agriculture, de l’agroalimentaire, 
des énergies renouvelables, de 
l’industrie pharmaceutique et du 
tourisme”, selon le communiqué.

La présidente du Conseil 
des ministres italien, 
GiorgiaMeloni, s’est 

félicitée lundi à Alger des 
relations bilatérales entre son pays 
et l’Algérie, qualifiant l’Algérie 
de “partenaire important et fiable 
de l’Italie”.
Le choix de l’Algérie comme 
première étape de sa visite en 
Afrique du nord “n’est pas 
fortuit”, a déclaré Mme Meloni 
lors d’un point de presse 
conjoint avec le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, précisant que “le 
nouveau Gouvernement italien a 
voulu, ainsi, montrer l’importance 
de l’Algérie pour l’Italie comme 
partenaire essentiel et important 
sur le plan stratégique”.
La présidente du Conseil des 
ministres italien a souligné 
l’importance de cette visite 
qui “intervient à une occasion 
importante, celle du 20e 
anniversaire du Traité d’amitié et 
de bon voisinage entre les deux 
pays signé à Alger en janvier 
2003”.
“Nous avons voulu marquer cet 
anniversaire par la signature 
d’une Déclaration commune 
mettant en avant l’importance et 

l’excellence des relations entre 
nos deux pays,  des relations que 
nous voulons développer dans 
de nouveaux domaines de même 
que nous souhaitons renforcer la 
coopération dans les domaines 
énergétique, économique, 
culturel et politique”, a affirmé 
Mme Meloni.
Et d’ajouter que “l’Italie souhaite 
concrétiser avec l’Algérie un 
partenariat permettant aux deux 
pays de réaliser davantage de 
croissance et de développement, 
d’établir des passerelles entre les 
deux rives de la Méditerranée et 

de contribuer à la stabilité dans la 
région”.
L’Italie considère l’Algérie 
comme “un partenaire 
extrêmement important dans le 
cadre du plan Enrico Mattei en 
Afrique”, a-t-elle ajouté, relevant 
que ce plan était “basé sur un 
modèle de coopération sur le 
même pied d’égalité avec les pays 
de la rive Sud de la Méditerranée, 
en vue de transformer plusieurs 
crises en nouvelles opportunités 
et en un potentiel nouveau”.
Sur le plan international, la 
présidente du Conseil des 

ministres italien a mis l’accent 
sur la nécessité de parvenir 
à une solution à la question 
palestinienne, à travers l’adoption 
du principe des deux Etats.
Elle a rappelé, à ce titre, la 
position de l’Italie qui estime 
nécessaire de “parvenir à une 
solution à deux Etats, étant la 
seule solution possible, à travers 
la négociation entre les deux 
parties dans le cadre de critères 
fixés par le droit international, 
de manière à assurer la paix et la 
stabilité dans la région”.
Mme Meloni a indiqué avoir 

évoqué plusieurs questions 
internationales lors de ses 
entretiens avec le Président 
Tebboune “à commencer par 
l’Afrique du Nord, la stabilité 
de la Libye, la situation délicate 
au Mali et dans toute la région 
du Sahel”, relevant au passage 
l’existence d’”une déstabilisation 
croissante (dans la région) qui 
préoccupe son pays”.
La situation en Tunisie a été 
également abordée lors de ces 
discussions, selon Mme Meloni.
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ANNABA/iNtOXiCAtiON 

Une dame  sauvée in-extremis 
d'une mort par asphyxie au 

monoxyde de carbone

ANNABA / CHAN 2022

ANNABA avec son merveilleux public 
renoue avec son ambiance sportive

Le match pour la 3ème place 
programmé au stade au 19 mai 1956

ANNABA / DAS

La direction  des services
 des actions sociales

 et de la solidarité assure la prise 
en charge des sans-abris

ANNABA/ PrOteCtiON CiVile

Campagne de  sensibilisation contre 
les risques liés à l’utilisation
 des appareils de chauffage

 dans les lycées

Les unités de la protection civile ont 
réussi, lundi-soir passé, à sauver 
d’une mort certaine une femme, 

âgée de 48 ans victime d’une intoxication 
au monoxyde de carbone, s’échappant 
d’un appareil de chauffage  de son 
domicile,  situé à la cité des 50 logements 

àBerrahal , a indiqué le chargé de la cellule 
de communication de la protection civile. 
La victime qui souffrait de difficultés 
respiratoires et de vertiges à la suite de 
l’inhalation du monoxyde de carbone, 
a reçu les premiers soins de la part des 
éléments de la protection civile, puis fut 
évacuée  aux urgences du CHU « Ibn Sina 
».

C'est une bonne nouvelle pour 
les supporters annabi  en ce qui 
concerne la délocalisation du 

match de classement pour la 3èmeplace au 
stade du 19 mai 1956 prévu initialement 
au stade de Hadefi Miloud d'Oran. Soyez 
les bienvenus"  dirons les sportifs aux 
hôtes de la ville coquette amoureux du 
sport roi qui veulent renouer aujourd’hui 
avec les compétitions internationales 
après une longue traversée du désert  où 
le sport d'une manière générale a connu 
une longue léthargie dans une ville jadis 

qui a enfanté des grands sportifs dans 
toutes les disciplines dont certains ne sont 
plus de ce monde. Les  admirateurs de 
la balle ronde veulent ainsi faire le plein 
au temple du 19 mai 1956 flamboyant et 
pavoisé aux couleurs Africaines en terre 
de paix de fraternité et de solidarité en 
chantant et dansant dans l' intérêt du sport 
roi et  de la représentativité de sa jeunesse 
d’une Algérie nouvelle unie qui avance 
et se développe dans tous les secteurs 
socioéconomique, culturels et sportifs car 
à Annaba comme dans l’Algérie entière 
l'hospitalité n'est pas un vain mot.

En application des instructions 
du ministère de la solidarité et 
du wali,Berrimi Djamel Eddine, 

la direction  des services des actions 
sociales et de la solidarité (DAS) de la 
wilaya d’Annaba a poursuivi ses sorties 
sur le terrain à travers les cités et les 
quartiers d’Annaba, en coordination, avec 
l’association ‘’Ihssen’’, les éléments de 
la sûreté nationale, la protection civile, 
et les éléments de l’APC  à l’effet de 
prendre en charge les sans-abris et les 
personnes en difficulté sociale.Notons que 

les autorités locales ontmis en exergue 
le rôle du mouvement associatif et des 
médias dans le processus de prise en 
charge des personnes sans abri, appelant 
ces organismes à travailler en coordination 
avec la DAS afin d’optimiser toute action 
visant cette frange vulnérable de la société.
Les initiateurs de cette action humanitaire 
et de bienfaisance ont sillonné plusieurs 
quartiers d'Annaba où ils ont distribuédes 
couvertures y compris des repas chauds 
aux personnes sans domicile fixe (SDF) 
ainsi  que des colis pour les prémunir du 
froid, en ce mois d'hiver glacial. 

Les services de la Protection civile  
d’Annaba  ont lancé une campagne 
de sensibilisation  dans plusieurs  

lycéesau niveau des quatre communes, 
contre les risques liés à l'utilisation des 
appareils de chauffage. Cette initiative 
permettra de mettre l'accent sur les 
méfaits du monoxyde de carbone émis 
par les appareils de chauffage. Par cette 
opération,les services de la Protection 
civile ont cibléun grand nombre d’élèves.
Rappelons que le nombre de victimes 
du fait de l’intoxication au monoxyde 
de carbone renseigne chaque année sur 
l'ampleur des risques. Pour éviter de tels 
incidents, des séances de sensibilisation 
ont porté  sur la nécessité d'aérer les 
maisons en cette période de froid, où 
les appareils de chauffage sont très 
sollicités. Elle comprend également des 
conseils préventifs sur les installations 
intérieures des appareils de chauffage, 
la libération des bouches de ventilation 
de toute obstruction, et le ramonage des 
cheminées par des professionnels pour 
éviter les accidents de gaz domestiques. 

La Protection civile  a dans le cadre de 
cette campagne, sensibiliser les élèves, 
autour du respect des règles et des normes 
de sécurité a indiqué notre source. Ces 
accidents sont souvent la conséquence 
de la mauvaise aération ou de l’absence, 
de la non-conformité des équipements 
de chauffage, du montage et de la mise 
en service aléatoire de ces équipements 
par un personnel non qualifié et surtout 
l'utilisation d'appareils de chauffage 
défectueux fonctionnant au gaz.

Sara.Y

TayebZgaoula Sara.Y

SihemFerdjallah



Un incendie 
ravageur s’est 
produit  vendredi-

soir passé,au niveau d’un 
appartement situé dans un 
immeuble résidentiel de 
cinq étages.Les flammes 
se sont propagées dans 
toutes les pièces de la 
maison, engendrant  
une perte matérielle 

conséquente,mais sans 
aucune perte humaine. 
Selon le chargé de la 
communication de la 
direction de protection 
civile unité d’Ain El Berda, 
ses services sont intervenus 
et ont réussi à empêcher les 
flammes de se propager et 
à sauver une femme âgée 
de 60 ans qui souffrait 
de brulures de deuxième 
degrés, cette dernière a 

été aussitôt transférée aux 
urgences. Un camion-
citerne et six (6) agents 
sapeurs-pompiers et 
une ambulance ont été 
mobilisés lors de cette 
intervention.
Une enquête minutieuse 
a été diligentée par les 
éléments de la police 
judiciaire afin de déterminer 
les circonstances exactes 
de ce sinistre.
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Sara Boueche

ANNABA / ASSOCiAtiON 

Le groupe  ‘’BasmetKhir’’ lance une opération de nettoyage
 du cimetière ‘’Zeghouane’’

ANNABA/ HABitAt 

Les habitants du bidonville
 de Sarouel réclament leur droit 

au logement

ANNABA / eClAirAge PUBliCDéFAillANt

L’axe routier reliant Sidi Salem 
et Allelick plongé dans le noir

ANNABA / AiN el BerDA

Un appartement ravagé par des flammes

L’ association 
‘’BasmetKhir- 
Annaba’’ a 

entrepris,hier,une opération de 
nettoyage et de désherbage au 
cimetière ‘’Zeghouane’’. Les 
participants à ce volontariat se 
sont  regroupés, munis de pelles, 
de pioches et  de sacs en plastique 
et autres accessoires nécessaires 
dans ce genre d’opération pour  
entamer  leur  opération. Lors de 

cettecampagne, les volontaires 
ont travaillé d’arrache-pied pour 
débarrasser le cimetière des 
broussailles encombrantes et des 
objets polluants qui y traînent. 
Ils ont procédé au désherbage et 
au nettoyage des tombes et des 
allées notamment les ronces qui 
ont envahi les tombes.  La joie se 
lisait sur les visages des passants 
et les visiteurs  lors de cette action 
de volontariat, qui a  satisfait tout 
le monde, eu égard au respect des 

personnes qui ont quitté ce bas mo
nde.L’association‘Basmetkhir’’es
père une grande mobilisation,car 
d’autres opérations seront 
menées dans plusieurs autres 
cimetières à travers la ville, 
selon notre source qui insiste sur 
l’objectif recherché par le biais 
de cette campagne de volontariat, 
à savoir inciter les gens à 
l’entraide et à développer chez 
le public la prise de conscience 
sur la nécessité de ce sentiment 

‘’vivre ensemble’’.L’action 
d’assainissement a été fortement 
souhaitée par les habitants  qui, 
parfois, n’arrivaient même plus 
à repérer les tombes des leurs, 
tant elles étaient envahies par 
les mauvaises herbes. Même les 
morts ne sont pas épargnés par 
l’insazlubritéet la délinquance.
Enfin, une atmosphère de sérénité, 
de propreté et de respect régnait 
dans lecimetière.L’association 
appelle les citoyens à faire preuve 

de civisme et à éviter de jeter des 

déchets  à proximité des tombes.

Plusieurs familles vivent dans des 
conditions lamentables au niveau 
du bidonville de Sarouel. Selon les 

dires des habitants, ces familles semblent 
vivre un véritable calvaire, et  occupent des 
habitations précaires réalisées avec leurs 
moyens, et ce en l’absence d’un minimum 
de commodités, comme l’évacuation 
des eaux usées, l’alimentation d’eau 
potable, l’électricité et les sanitaires. Les 
plaignants avaient, à maintes reprises, 
saisi les autorités concernées, dans le but 
de pouvoir disposer d’un logement décent, 
mais leurs demandes sont restées vaines.
Ces occupants des bidonvilles réclament 
des logements décents et contestent le 
peu d’intérêt  qui leur est réservé, ainsi 
la situation lamentable, dans laquelle 
ils se trouvent. Ce sont des dizaines de 
familles habitants dans des maisons 
précaires abritant parfois six membre sous 
le même toit depuis des dizaines d’années 
qui voient  leurs demandes de logement  
en souffrance. En effet, les fortes pluies, 
qui se sont abattues dernièrement se sont 
infiltrées dans leurs maisons et ont mis à 
nu l’état  catastrophique des  chaussées, 
rues et ruelles noyés par  des couches de 
boue, provoquant la colère des citoyens 
qui n’ont pas manqué d’exprimer leur 

courroux. «Nous avons marre de patauger 
dans la boue et les eaux usées. Nous 
demandons une réelle prise en charge de 
nos doléances, s’exclama un plaignant.Une 
situation qui s’est davantage compliquée 
au grand dam des familles qui attendaient 
avec impatience de voir leur problème 
solutionné. Les habitants interpellent les 
responsables concernés afin de se pencher 
sur cette frange  de citoyens qui galèrent 
d’année en année pour faire entendre leurs 
voix.

«Est-il normal de circuler dans l’obscurité 
sur des routes nationales fréquentées jour 
et nuit par des milliers d’automobilistes», 
s’interrogent certains conducteurs. 
Ces derniers qui empruntent les routes 
nationales reliant les cités de Sidi Salem et 
de l’Allelick traversant l’espace  territorial 
de la wilaya d’Annaba, ont toujours 
déploré l’obscurité qui y règne et qui 
risque d’engendrer des accidents de la 
route par manque de visibilité. En effet, 
c’est malheureusement le cas au niveau de 
cette route nationale  où les automobilistes 
empruntent  chaque jour cette route 

stratégique. Parcourir un long trajet de 
la nationale s’avère être un parcours du 
combattant, puisque pour les visiteurs qui 
ne connaissent pas l’itinéraire, il leur sera 
très difficile de se repérer, de remarquer 
les plaques de signalisation ou d’éviter les 
obstacles de la route. Encore une fois, les 
autorités sont interpellées par les citoyens 
des quartiers avoisinants cette route 
nationale, à accorder plus d’attention à ce 
volet. Les campagnes de sensibilisation 
contre les accidents de la route,les panneaux 
publicitaires, l’affichage et l’audiovisuel,  
ne peuvent  suffire à eux seuls, si d’autre 
part, on néglige les conditions de visibilité. 

SihemFerdjallah
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Une exposition sur les 
produits de la ruche 
regroupe jusqu’au 2 

février à Mila des apiculteurs 
de plusieurs wilayas du pays 
à l’initiative de la fédération 
nationale d’apiculture.
L’exposition réunit des 
apiculteurs de Médéa, Bejaia, 
Tipasa, Boumerdès et de 
Constantine qui présentent les 
divers types de miel : le pollen, 
la gelée royale, la propolis et ses 
multiples bienfaits, a indiqué 

un membre du bureau de wilaya 
de la fédération nationale 
d’apiculture Salah Setar.
La rencontre est une opportunité 
pour le public de connaître 
de plus près cette filière au 
travers ses contacts avec les 
professionnels de la ruche, a 
ajouté M. Setar, soulignant 
que la fédération assure des 
formations gratuites pour 
ceux qui souhaitent devenir 
apiculteurs.
Rédha, apiculteur de la 

wilaya de Tipasa qui expose 
ses variétés de miel et autres 
produits, a expliqué aux 
visiteurs, à l’occasion, les 
vertus nutritionnelles et 
thérapeutiques des produits 
de la ruche afin de les aider 
à choisir le produit qui leur 
convient au mieux notamment 
en hiver.
Yacine, un des nombreux 
visiteurs de l’exposition, 
a indiqué avoir découvert 
plusieurs variétés de miel dont 

chacune a ses propres bienfaits, 
aux côtés d’autres produits 

de la ruche qu’il voit pour la 
première fois.

MilA / APiCUltUre 

Des apiculteurs de plusieurs wilayas prennent part à 
l’exposition des produits de la ruche

La mise en service d’une 
partie du projet de 
transfert des eaux du 

Oued Sebaou vers le barrage de 
Taksebt, dans la wilaya de Tizi-
Ouzou, a été effectué hier mardi 
à la faveur des importantes 
précipitations pluviométriques 
et chutes de neige enregistrées 
ces derniers jours dans la région.
“Cette décision a été prise 

à la faveur des dernières 
précipitations climatiques 
qu’a connu la wilaya dans le 
soucis de faire bon usage des 
quantités de pluie qui se sont 
déversées sur la wilaya et de 
celles attendues de la fonte 
des neiges”, a souligné le wali, 
Djilali Doumi qui a supervisé le 
lancement de l’opération.
Pour l’heure, une quantité de 

90.000 M3 sera transférée 
quotidiennement vers le barrage 
qui enregistre actuellement un 
taux de 16% de remplissage 
avec 28 millions de m3 d’eau, 
a-t-il précisé.
La partie restante, d’une 
capacité de 180.000 m3, sera 
livrée en avril prochain, a fait 
savoir M. Doumi qui a indiqué 
que la réception totale du projet 

dans les délais est inscrite 
comme “l’une des priorités” de 
l’année en cours.
Lancé en début d’été 2021, 
le projet de transfert des 
eaux d’Oued Sebaou vers le 
barrage de Taksebt, confié au 
groupe Cosider, était prévu à la 
réception en avril prochain avec 
comme objectif le transfert de 
270 000 ME par jour.

Selon les responsables de ce 
projet pour lequel un montant 
de plus de 4 milliards de DA a 
été allouée, la phase “urgente” 
est terminée et permet le 
transfert d’un volume global de 
8 millions de m3.
La seconde phase vise à 
atteindre le transfert de 270.000 
m3/j du Sebaou vers Taksebt, 
a-ton expliqué.

tiZi-OUZOU reSSOUrCeS HYDriQUeS  

Début du transfert des eaux de l’Oued Sebaou 
vers le barrage de Taksebt

32 agriculteurs des 66 sinistrés 
des feux de forêt de l’année 
2022 ayant été recensés dans 
la wilaya d’Ain Defla, ont été 
indemnisés à ce jour, a-t-on 
appris, hier mardi, auprès de 
la direction locale des services 
agricoles (DSA).
“Sur les 66 agriculteurs 

qui ont été affectés par 
les incendies de forêt qui 
s’étaient déclenchés à travers 
plusieurs communes de la 
wilaya d’Ain Defla en 2022, 
32 ont été indemnisés à ce 
jour par les services agricoles 
de la wilaya”, a indiqué à 
l’APS, la cheffe de service 

des statistiques agricoles et 
des comptes économiques à la 
DSA, Asma Nasri.
La même responsable a 
assuré que l’opération 
d’indemnisation des 
agriculteurs d’Ain Defla, qui 
a débuté fin décembre dernier, 
“se poursuivra jusqu’à la 

prise en charge de tous les cas 
recensés”. Une commission 
menée conjointement par la 
DSA, la Conservation des 
forêts et la protection civile, 
est en charge du dossier, a-t-
elle dit.
Les incendies de forêt et les 
feux de récoltes enregistrés à 

Ain Defla durant l’année 2022 
ont causé la perte de 3.433 
arbres fruitiers, dont 2.151 
oliviers, 50 ruches pleines, 774 
mètres linéaires de conduites 
d’irrigation, 1.330 bottes 
de foin et 2 moissonneuses 
batteuses, rappelle la même 
source.

AiN DeFlA / iNCeNDieS 2022  

Une trentaine d’agriculteurs indemnisés

Un plan d’urgence portant 
forage et exploitation de 
61 puits d’une capacité 

de production quotidienne de 
86.000 m3 d’eau a été réalisé 
par l’unité de Boumerdes de 
l’Algérienne des eaux (ADE) en 
2022, a-t-on appris, lundi passé, 
auprès de cette entreprise.
“Ce plan d’urgence, mis en 
œuvre en 2022, avait pour 
objectif de remédier au recul 
enregistré dans le volume d’eau 
potable produit dans la wilaya”, 
a indiqué le directeur par intérim 
de l’unité, Hedhoum Youcef, 
en marge du lancement d’une 
campagne de sensibilisation 
sur l’économie de l’eau sous 

le slogan “Tous partenaires 
dans la rationalisation de la 
consommation d’eau”.
Il a souligné le renforcement de 
ce plan par un autre programme 
de développement, déjà entré en 
exploitation et ayant porté sur 
la réalisation de sept nouveaux 
forages, en plus de l’affectation 
d’une enveloppe de plus de 
400 millions de DA pour la 
réhabilitation de 15 anciens 
puits en exploitation.
La réalisation de ces 
programmes de développement 
a été dictée, selon M. Hedhoum, 
par une “baisse” de l’ordre de 
96.000 m3/jour de la quantité 
d’eau produite dans la wilaya, 

enregistrée ces deux dernières 
années. Une quantité qui est 
passée de 256.000 m3/J à près 
de 160.000 m3/J actuellement.
Il a expliqué ce recul par le 
manque des précipitations 
pluviales, à l’origine, selon 
le même responsable, d’une 
“réduction de la quantité d’eau 
mobilisée par les barrages de la 
wilaya, alimentant la population 
en eau potable”. Il s’agit des 
barrages de Keddara, El Hamiz 
et Beni Amrane, outre le barrage 
Taksebt de Tizi-Ouzou.
A noter que l’alimentation 
des habitants de la wilaya 
en eau potable est assurée 
principalement grâce à des 

transferts hydriques à partir du 
barrage Taksebt de Tizi-Ouzou 
et de ceux de Keddara, El Hamiz 
et Beni Amrane, outre les eaux 
de la Station de dessalement 
d’eau de mer de Cap Djinet, les 
eaux souterraines et les puits.
Lancée hier, dimanche, pour se 
poursuivre durant toute cette 
semaine, cette campagne de 
sensibilisation sur l’économie 
de l’eau englobe des expositions 
sur le sujet et des sorties 
au niveau d’établissements 
éducatifs pour ancrer la culture 
de l’économie de l’eau chez les 
écoliers, tandis que le prêche 
du vendredi sera, également, 
consacré au même sujet dans les 

mosquées de la wilaya.
Cette manifestation, visant à 
sensibiliser les citoyens à la 
nécessité d’économiser l’eau et 
d’éviter le gaspillage, prévoit 
également la diffusion, via 
les réseaux sociaux, de spots 
publicitaires et de vidéos sur 
le sujet, outre la distribution de 
brochures d’information.     

BOUMerDeS  

Réalisation de 61 puits d’une capacité de production de 
86.000 m3/J en 2022



Elisabeth Borne en première ligne de la bataille des retraites

Bruxelles et Londres approuvent de nouvelles 
sanctions contre le régime iranien

Réforme des retraites 
Le gouvernement hausse le ton contre 

les actions sur le réseau électrique

Si la première ministre estime 
qu’il est de sa « responsabilité 
» de mettre en œuvre cette 

réforme impopulaire, elle a évoqué, 
lundi, lors de ses vœux à la presse, 
« des possibilités d’assouplir » le 
texte. Sans revenir sur le report de 
l’âge légal à 64 ans.
Propulsée à Matignon avec l’image 
d’une « techno » méthodique, la 
première ministre, Elisabeth Borne, 
s’attaque à un Everest politique : 
faire passer une réforme des retraites 
impopulaire, sous la pression de la 
rue et avec une majorité relative. 
Depuis la présentation du texte 
en conseil des ministres, lundi 23 
janvier, cette femme de dossiers 
se retrouve à gérer trois fronts. La 
bataille de l’opinion est en cours 
depuis l’automne ; le mouvement 
social s’est concrétisé le 19 
janvier, et une nouvelle journée de 
mobilisations est prévue mardi 31 
janvier ; les macronistes s’avancent 
maintenant en parallèle sur le 

champ de mines du Parlement. Avec 
une cheffe de gouvernement et une 
majorité en première ligne.
« Ma responsabilité est de trouver 
un chemin, d’entendre les Français, 
d’expliquer et de convaincre », 
a déclaré Elisabeth Borne, lundi, 
lors de ses vœux à la presse, en 
réaffirmant son objectif d’aboutir 

à un système à l’équilibre en 2030, 
et en balayant l’idée de revenir 
sur le recul de l’âge légal à 64 
ans. « Nous ne préjugeons pas du 
débat parlementaire, ouvert aux 
amendements à deux conditions 
: qu’ils ne reviennent pas sur 
l’équilibre du système en 2030 
et sur les fondamentaux de la 

réforme », avait lancé plus tôt dans 
la journée le ministre du travail, 
Olivier Dussopt, à la sortie du 
conseil des ministres.
Ouverte sur quelques points tout en 
étant campée sur ses positions, Mme 
Borne assume la part ingrate de sa 
fonction, notamment celle de jouer 
le rôle de bouclier pour Emmanuel 
Macron. « C’est la responsabilité 
de mon gouvernement, c’est ma 
responsabilité d’assurer l’avenir 
de ce système », a-t-elle affirmé 
lundi. Huit mois après son arrivée 
à la tête du gouvernement, elle se 
retrouve face à un défi de taille. 
En cas de blocage ou de recul, une 
crise politique serait inévitable, et 
l’hôte de Matignon redeviendrait 
un fusible.
« Il y a beaucoup de créativité dans 
la majorité »
Devant la presse, Mme Borne s’est 
montrée optimiste, en rappelant 
qu’elle avait réussi à trouver des 
majorités sur presque tous les 

projets de loi, critiquant les « 
amateurs de caricature ». « La 
réalité, c’est que pour deux textes 
[le budget 2023 et le projet de loi de 
financement de la Sécurité sociale], 
j’ai eu recours au 49.3 », a-t-elle 
minimisé, en présentant cette issue 
comme « inévitable ». Encore 
une fois embarqué sur une ligne 
de crête, Matignon pense qu’un 
« chemin » parlementaire est de 
nouveau possible, terme repris à de 
multiples reprises lundi.
Tout en espérant que le groupe 
Les Républicains (LR) respecte 
l’accord de principe négocié 
par ses dirigeants, Matignon est 
attentif à chaque voix. Notamment 
celles des trois groupes de la 
majorité (Renaissance, Horizons 
et MoDem). Cette semaine, la 
cheffe du gouvernement a prévu 
des rencontres informelles avec les 
députés pro-Macron pour tenter de 
déminer et éviter toute défaillance 
dans les rangs.

Les ministres des affaires 
étrangères de l’Union 
européenne, réunis à 

Bruxelles lundi 23 janvier, ont 
ouvert le débat concernant le 
classement du corps des gardiens 
de la révolution islamique comme 
entité terroriste, selon le monde fr.
Les Vingt-Sept ont adopté, lundi 23 
janvier, « le plus important paquet 
de sanctions européennes depuis 
le début de la répression contre 
les manifestations », selon un 
diplomate européen. Les ministres 
des affaires étrangères de l’Union 
européenne (UE) ont décidé des 
mesures restrictives pour violation 
des droits humains contre dix-
huit personnes et dix-neuf entités 
iraniennes. Le ministre des sports 
iranien, Seyed Hamid Sajjadi 
Hazaveh, quatre commandants du 
corps des gardiens de la révolution 
islamique (CGRI), quatre députés, 
deux directeurs de la télévision 

iranienne, mais également douze 
unités militaires des pasdarans 
(CGRI), sont désormais interdits 
de voyager en Europe et verront 
leurs avoirs gelés sur le continent 
européen.
Quatre mois après la première 
salve de sanctions prises en 
réponse aux « violations des droits 
humains » perpétrées par Téhéran 
depuis la mort de la jeune Mahsa 
Amini, le 16 septembre 2022, et 
les manifestations qui ont suivi 
l’événement, l’UE a mis près de 
quatre-vingts responsables iraniens 
et une vingtaine d’unités militaires 
ou d’entreprises sous sanctions. 
Lundi, Londres a également 
annoncé de nouvelles dispositions, 
gels d’avoirs et interdiction de 
séjour contre cinq individus et deux 
entités, ce qui porte à cinquante le 
nombre d’Iraniens sous mesures 
restrictives, selon la diplomatie 
britannique.

Cependant, les ministres européens 
n’ont pas acté le classement des 
gardiens de la révolution sur la 
liste européenne des organisations 
terroristes, comme le lui avait 
demandé le Parlement européen, 
dans une résolution votée jeudi 
19 janvier. Alors que la pression 
monte depuis plusieurs semaines, 
en particulier de la part de 
l’Allemagne et des Pays-Bas – le 
Royaume-Uni, sorti de l’UE, y 
réfléchit également –, les Vingt-
Sept réservent encore leur réponse 
pour classer, quatre ans après les 
Etats-Unis, cette colonne vertébrale 
du régime iranien sur sa liste noire 
des entités terroristes.
« Mesure symbolique très forte »
« Cela ne changerait rien sur le fond, 
puisque les pasdarans sont déjà sous 
sanction, mais ce serait une mesure 
symbolique très forte. Un signal », 
explique un diplomate européen en 
faveur de ce classement. « Que le 

débat soit véritablement lancé au 
niveau européen, c’est déjà un pas 
de géant, assure Clément Therme, 
un spécialiste de l’Iran, chargé de 
cours à l’université Paul-Valéry 
de Montpellier. Depuis l’été, la 
diplomatie européenne s’est rendu 
compte que l’Iran ne se réduisait 

pas à la seule question de la 
prolifération nucléaire. Le pays 
est bien plus complexe que cela. 
Les violations des droits humains, 
ainsi que les ventes de drones à la 
Russie, doivent forcer la diplomatie 
européenne à revoir sa politique 
iranienne. »

La ministre de la transition 
énergétique, Agnès 
Pannier-Runacher, 

encourage à porter plainte contre 
les coupures d’électricité dont 
menace la CGT.
Toucher au réseau électrique, c’est 
non. Le gouvernement a haussé 
le ton, mardi 24 janvier, contre la 
Confédération générale du travail 
(CGT), qui menace de couper 
le courant ou d’intervenir sur 
les compteurs pour faire baisser 
les factures de certains clients, 
dans le cadre de la réforme des 
retraites, vivement contestée par 
le syndicat.
La ministre de la transition 
énergétique, Agnès Pannier-
Runacher, a encouragé à porter 

plainte contre les coupures 
d’électricité que la CGT menace 
de mettre enœuvre pour obtenir le 
retrait de la réforme des retraites. 
« Ce n’est pas légal », a déclaré 
sur RMC la ministre, en mettant en 
garde contre le risque de « casser » 
certaines installations industrielles 
si l’électricité est arrêtée. « On 
peut être contre un projet de loi, 
on peut manifester, on peut en 
parler vivement sur les plateaux 
de télévision, mais l’intimidation 
est inacceptable », a-t-elle répété.
Des coupures volontaires limitées 
ont déjà eu lieu la semaine 
dernière. La députée Renaissance 
du Lot Huguette Tiegna a ainsi 
fait savoir que sa permanence, 
dans le centre de Figeac, avait été 

privée d’électricité jeudi pendant 
la manifestation contre la réforme 
des retraites.
 « La coupure est intervenue de 14 
heures à 17 h 45, uniquement dans 
la rue où il y a ma permanence, la 
sous-préfecture, des commerces, 
dont une pharmacie et une 
boulangerie. C’est la permanence 
qui était ciblée, la CGT avait 
annoncé qu’ils allaient mener des 
actions », a-t-elle dit à l’Agence 
France-Presse. « Cela aurait 
pu mettre en danger des vies 
humaines, des personnes sous 
respirateur, par exemple ». Elle a 
précisé vouloir déposer plainte, 
tout comme Enedis, qui a confirmé 
la coupure.
« Ce n’est pas à la CGT de faire 

la loi »
Jeudi, deux autres coupures 
volontaires et limitées avaient été 
recensées par Enedis, affectant 
notamment un millier de clients 
dans une zone industrielle à 
Massy (Essonne) et des bâtiments 
de la préfecture, du conseil 
départemental, du conseil régional, 
de la mairie et de l’inspection 
académique à Chaumont (Haute-
Marne).
« Ce n’est pas à la CGT de faire 
la loi » mais « aux parlementaires 
», a martelé, de son côté, le 
ministre de l’économie, Bruno Le 
Maire, mardi sur Europe 1, après 
que la CGT-Energie a évoqué 
la possibilité, à Marseille, de 
procéder à une « manipulation 

sur le compteur » pour que les 
boulangers puissent bénéficier de 
fortes réductions sur leur facture.
« On a la capacité technique de le 
faire, sans mettre en danger ni les 
biens ni les personnes », a confié 
à l’AFP son secrétaire général, 
Renaud Henry, sans donner plus 
de précisions sur la manière de 
procéder, qui serait toutefois « 
complètement illégale ». M. Le 
Maire a jugé de telles mesures « 
inacceptables ».
Premier syndicat de la branche des 
industries électriques et gazières 
(IEG), dont le régime spécial de 
retraite serait supprimé, la CGT 
Mines-Energie a prévenu lundi 
qu’elle ne s’interdirait rien « 
jusqu’au retrait » du projet.
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irAN: 

Nouvelles sanctions occidentales contre 
des responsables du régime

eXPlOSiON AU POrt De BeYrOUtH: 

le procureur général inculpé

la France a rapatrié 15 femmes et 32 enfants des camps de 
prisonniers djihadistes en Syrie

Le Royaume-Uni a 
annoncé lundi de 
nouvelles sanctions 

contre des responsables 
iraniens, dont le procureur 
général adjoint, en riposte à 
la répression et l’exécution 
de l’Irano-britannique 
Alireza Akbari “à des fins 
politiques”.
Ces nouvelles sanctions, 
gels d’avoir et interdiction 
de séjour à l’encontre de 
cinq personnes et deux 
entités, portent à 50 les 
sanctions prises en réponse 
aux “violations des droits 
humains” perpétrées par 
Téhéran depuis la mort 

de Mahsa Amini, selon la 
diplomatie britannique.
La mort de cette jeune femme 
de 22 ans mi-septembre à 
la suite de son arrestation 
par la police des mœurs 
pour violation présumée 
du code vestimentaire pour 
les femmes a déclenché de 
nombreuses manifestations 
dont la répression a fait des 
centaines de morts.
“Ces sanctions”, ainsi que 
celles de l’Union européenne 
et des Etats-Unis, “montrent 
la condamnation unanime de 
la communauté internationale 
des terribles violences que le 
régime iranien inflige à son 

propre peuple, y compris 
l’exécution du binational 
britannico-iranien Alireza 
Akbari”, a déclaré le 
ministère britannique des 
Affaires étrangères dans un 
communiqué.
Ancien haut responsable 
au ministère de la Défense 
iranien, Alireza Akbari, 61 
ans, a été pendu le 14 janvier 
après avoir été condamné 
à la peine capitale, accusé 
d’espionnage au profit 
du Royaume-Uni. Son 
exécution avait provoqué 
l’indignation des pays 
occidentaux et d’ONG.
Les sanctions britanniques 

ciblent notamment des 
responsables des services 
de sécurité et le procureur 
général adjoint, Ahmad 
Fazelian.
Aux côtés du procureur 
général Mohammad Jafar 
Montazeri, déjà sanctionné il 
y a une semaine par Londres 
pour souligner son “dégoût” 
après l’exécution d’Alireza 
Akbari, Ahmad Fazelian 
est tenu pour responsable 
par Londres d’un “système 
judiciaire caractérisé par 
des “procès injustes” et 
“l’utilisation de la peine de 
mort à des fins politiques”.
“Ceux qui sont sanctionnés 

aujourd’hui (...) sont au 
coeur de la répression 
brutale du peuple iranien 
par le régime”, a déclaré 
le ministre britannique des 
Affaires étrangères James 
Cleverly.
Les sanctions occidentales 
envoient le “message clair” 
qu’il n’y aura “nulle part ou 
se cacher pour ceux qui sont 
coupables des pires violations 
des droits humains”, a-t-
il ajouté, alors que l’UE 
a ajouté 37 personnes ou 
entités iraniennes impliquées 
dans la répression à sa liste 
de sanctions qui en compte 
désormais 60.

Le juge chargé 
de l’enquête sur 
l’explosion au 

port de Beyrouth en 2020 
a inculpé le procureur 
général et trois autres 
magistrats notamment 
d’”homicide”, une 
première dans l’histoire 
du Liban, a indiqué un 
responsable judiciaire 
mardi.
Le juge Tarek Bitar avait 
décidé lundi de reprendre 
son enquête sur cette 

explosion qui avait fait 
plus de 200 morts et 6 
500 blessés, après une 
suspension de plus d’un 
an, malgré les énormes 
pressions politiques 
auxquelles il est soumis.
Il a décidé d’inculper 
huit nouvelles personnes, 
selon le responsable qui 
a requis l’anonymat. 
Parmi elles figurent le 
procureur général près 
la cour de Cassation, 
Ghassan Oueidate, et 

trois autres juges inculpés 
pour “homicide, incendie 
criminel et sabotage” 
notamment.
L’énorme explosion 
du 4 août 2020 avait 
été provoquée par le 
stockage sans précaution 
de centaines de tonnes de 
nitrate d’ammonium dans 
un entrepôt au port.
Elle a été imputée par 
une grande partie de la 
population à la corruption 
et la négligence de la 

classe dirigeante, accusée 
également par les familles 
des victimes et des ONG 
de torpiller l’enquête pour 
éviter des inculpations.
Selon le responsable 
judiciaire, M. Oueidate 
avait supervisé en 2019 
une enquête des services 
de sécurité sur des 
fissures dans l’entrepôt 
où était gardé le nitrate 
d’ammonium sans mesures 
de sécurité.
Les noms de deux hauts 

responsables de la 
sécurité que le juge Bitar 
a inculpées avaient filtré 
lundi: le directeur de la 
Sûreté générale, Abbas 
Ibrahim, et le chef de la 
Sûreté d’Etat, Tony Saliba.
Au total, treize personnes 
sont poursuivies, dont 
cinq responsables que M. 
Bitar avait déjà inculpées 
par le passé, notamment 
l’ancien Premier ministre 
Hassan Diab et d’anciens 
ministres.

La France, sous pression 
d’organisations 
internationales et des 

familles, a procédé mardi au 
rapatriement de 15 femmes 
et 32 enfants qui étaient 
détenus dans les camps 
de prisonniers djihadistes 
dans le nord-est de la Syrie, 
mettant définitivement fin à 
sa politique du “cas par cas”.
“Les mineurs ont été remis 
aux services chargés de l’aide 
à l’enfance et feront l’objet 
d’un suivi médico-social”, a 
précisé le ministère français 
des Affaires étrangères qui 
a piloté cette opération. Et 
les adultes sont désormais 
aux mains des autorités 
judiciaires compétentes.
Il s’agit du troisième 
rapatriement d’ampleur 

après celui du 5 juillet 2022 
quand la France avait rapatrié 
16 mères et 35 mineurs 
et celui du 20 octobre qui 
avait permis le retour de 15 
femmes et 40 enfants.
Il “signe la fin du cas par 
cas”, a réagi Marie Dosé, 
avocate qui militait pour leur 
retour.
Les femmes et enfants 
rapatriés ce mardi, proches de 
djihadistes de l’organisation 
de l’Etat islamique (EI), 
se trouvaient dans le camp 
de Roj sous administration 
kurde, à une quinzaine de 
kilomètres des frontières 
irakienne et turque.
Huit des 15 femmes rapatriées 
mardi, visées par un mandat 
de recherche, sont en garde 
à vue, a annoncé le parquet 

national antiterroriste.
Les sept autres, visées 
par un mandat d’arrêt, 
seront présentées à des 
juges d’instruction du pôle 
antiterroriste du tribunal de 
Paris en vue d’une éventuelle 
mise en examen.
La France a été 
particulièrement frappée 
par des attentats djihadistes, 
notamment en 2015, 
fomentés par le groupe EI. 
Raison pour laquelle elle 
avait procédé, jusqu’à l’été 
dernier, à des rapatriements 
ciblés d’orphelins ou de 
mineurs dont les mères 
avaient accepté de renoncer à 
leurs droits parentaux.
Mais sous le feu des critiques, 
elle avait dû infléchir sa 
politique.

Cette troisième opération 
intervient après une 
condamnation la semaine 
dernière par le Comité contre 
la torture de l’ONU, saisi 
en 2019 par des familles de 
ces femmes et enfants. Ces 

derniers avaient fait valoir 
que le refus de rapatrier ces 
personnes constituait une 
violation de la Convention 
contre la torture et les 
traitements inhumains ou 
dégradants.

Mercredi 25 Janvier 2023
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SUPer ligUe eUrOPéeNNe : 
Le nouveau projet du Real Madrid et du Barça a fuité

Après l’échec d’avril près l’échec d’avril 
2021, le Real Madrid 2021, le Real Madrid 
et le Barça préparent et le Barça préparent 

un nouveau format pour la un nouveau format pour la 
Super Ligue européenne.Super Ligue européenne.
Malgré le rejet absolu de Malgré le rejet absolu de 
l’ensemble de la planète l’ensemble de la planète 
football du projet de Super football du projet de Super 
Ligue européenne dévoilé Ligue européenne dévoilé 
le 18 avril 2021 et enterré le 18 avril 2021 et enterré 
quelques jours plus tard, quelques jours plus tard, 
Florentino Pérez et Joan Florentino Pérez et Joan 
Laporta, les présidents du Real Laporta, les présidents du Real 
Madrid et du FC Barcelone Madrid et du FC Barcelone 
reviennent à la charge.reviennent à la charge.
Pérez et Laporte préparent une Pérez et Laporte préparent une 
nouvelle version de la Super nouvelle version de la Super 
Ligue européenneLigue européenne
Nos confrères du journal Nos confrères du journal 
L’Equipe révèlent que les L’Equipe révèlent que les 
deux hommes, épaulés deux hommes, épaulés 
par la société A22 Sports par la société A22 Sports 
Management, préparent une Management, préparent une 
nouvelle version de la Super nouvelle version de la Super 
Ligue européenne.Ligue européenne.
Cette fois, l’ idée est de réunir Cette fois, l’idée est de réunir 
cinquante clubs européens de cinquante clubs européens de 

douze pays dont l’Allemagne, douze pays dont l’Allemagne, 
l’Angleterre, la Belgique, l’Angleterre, la Belgique, 
le Danemark, l’Ecosse, le Danemark, l’Ecosse, 
l’Espagne, la France, l’ Italie, l’Espagne, la France, l’Italie, 
les Pays-Bas, le Portugal.les Pays-Bas, le Portugal.
Selon les informations de Selon les informations de 
L’Equipe, Pérez et Laporta L’Equipe, Pérez et Laporta 
ne veulent plus se limiter ne veulent plus se limiter 
aux équipes des cinq grands aux équipes des cinq grands 

championnats européens et championnats européens et 
sont à l’écoute de nombreux sont à l’écoute de nombreux 
clubs afin de proposer un clubs afin de proposer un 
format qui ferait l’unanimité.format qui ferait l’unanimité.
Lors du premier projet de Lors du premier projet de 
Super Ligue européenne, Super Ligue européenne, 
seulement quinze clubs seulement quinze clubs 
devaient y participer dont ses devaient y participer dont ses 
douze membres fondateurs, douze membres fondateurs, 

tous issus des principaux tous issus des principaux 
championnats européens championnats européens 
: le Real Madrid, le FC : le Real Madrid, le FC 
Barcelone et l’Atlético de Barcelone et l’Atlético de 
Madrid pour la Liga ; Arsenal, Madrid pour la Liga ; Arsenal, 
Chelsea, Manchester City et Chelsea, Manchester City et 
Manchester United pour la Manchester United pour la 
Premier League ; la Juventus Premier League ; la Juventus 
FC, l’ Inter Milan et l’AC FC, l’Inter Milan et l’AC 

Milan pour la Serie A.Milan pour la Serie A.
Le PSG (Ligue 1) et le Bayern Le PSG (Ligue 1) et le Bayern 
Munich (Bundesliga) avaient Munich (Bundesliga) avaient 
décliné la proposition de décliné la proposition de 
rejoindre cette Super Ligue rejoindre cette Super Ligue 
Européenne.Européenne.

Une Super L igue Une Super Ligue 
européenne ouver te et avec européenne ouverte et avec 

un fair-play financier ?un fair-play financier ?
Le projet d’une Ligue fermée Le projet d’une Ligue fermée 
avec des membres permanents avec des membres permanents 
semble écarté et on se dirigerait semble écarté et on se dirigerait 
vers des qualifications au vers des qualifications au 
mérite, comme pour la Ligue mérite, comme pour la Ligue 
des champions.des champions.
Un fair-play financier est Un fair-play financier est 
également à l’étude et, également à l’étude et, 
toujours selon L’Equipe, les toujours selon L’Equipe, les 
clubs qui participeraient à clubs qui participeraient à 
cette nouvelle version e la cette nouvelle version e la 
Super Ligue européenne ne Super Ligue européenne ne 
pourraient pas consacrer plus pourraient pas consacrer plus 
de 55% de leur budget à la de 55% de leur budget à la 
masse salariale. Des règles masse salariale. Des règles 
drastiques concernant les drastiques concernant les 
dettes et les déficits des clubs dettes et les déficits des clubs 
sont envisagées.sont envisagées.

La réussite du 7e a réussite du 7e 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 
des nations ne passe des nations ne passe 

pas inaperçue aux yeux du pas inaperçue aux yeux du 
monde footballistique. Même monde footballistique. Même 
le Comité d’Organisation le Comité d’Organisation 
(COCAN) de la CAN 2023 (COCAN) de la CAN 2023 
veut s’en inspirer. veut s’en inspirer. 
Infrastructures, Infrastructures, 
communication, moyens, communication, moyens, 
dispositifs d’accueil, mais dispositifs d’accueil, mais 
surtout une forte médiatisation, surtout une forte médiatisation, 
le CHAN connaît un le CHAN connaît un 
engouement sans pareil, engouement sans pareil, 
depuis son coup d’envoi en depuis son coup d’envoi en 
2011. Si la compétition nous 2011. Si la compétition nous 

donne un avant-goût sur une donne un avant-goût sur une 
probable organisation de la probable organisation de la 
CAN 2025 en Algérie, elle CAN 2025 en Algérie, elle 
constitue également un bon constitue également un bon 
terrain d’apprentissage pour la terrain d’apprentissage pour la 
Côte d’ Ivoire qui accueillera la Côte d’Ivoire qui accueillera la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
2023.2023.
Une délégation de 37 Une délégation de 37 
membres ivoiriens du comité membres ivoiriens du comité 
d’organisation (COCAN) de la d’organisation (COCAN) de la 
CAN, conduite par le président CAN, conduite par le président 
de la FIF Yacine Idriss Diallo de la FIF Yacine Idriss Diallo 
, a effectué lundi une visite , a effectué lundi une visite 
au stade Nelson-Mandela de au stade Nelson-Mandela de 
Baraki, pour s’ imprégner de Baraki, pour s’imprégner de 

l’expérience algérienne dans le l’expérience algérienne dans le 
domaine de l’organisation du domaine de l’organisation du 
CHAN.CHAN.
« Cette visite nous a permis « Cette visite nous a permis 
de s’enquérir de différentes de s’enquérir de différentes 
informations utiles pour informations utiles pour 
organiser un événement sportif. organiser un événement sportif. 
Nous sommes aussi ici pour Nous sommes aussi ici pour 
apprendre en même temps. apprendre en même temps. 
J’étais à Annaba, et j’ai vu des J’étais à Annaba, et j’ai vu des 
infrastructures magnifiques. infrastructures magnifiques. 
L’Algérie reste un grand pays L’Algérie reste un grand pays 
du football qui dispose des du football qui dispose des 
infrastructures de qualité. infrastructures de qualité. 
Nous sommes accueillis dans Nous sommes accueillis dans 
d’excellentes conditions », a d’excellentes conditions », a 

déclaré le premier responsable déclaré le premier responsable 
de la FIF, lors d’un point de la FIF, lors d’un point 

de presse organisé au stade de presse organisé au stade 
Nelson-Mandela de Baraki.Nelson-Mandela de Baraki.

 CAN 2023
La Côte d’Ivoire s’imprègne de l’expérience algérienne
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COUPe De FrANCe : 
Les réactions après Pays de Cassel - PSG (0-7)

Les joueurs du PSG es joueurs du PSG 
étaient satisfaits du étaient satisfaits du 
rendement qu’ ils ont rendement qu’ils ont 

fourni, ce lundi en 16es de fourni, ce lundi en 16es de 
coupe contre le club de R1.coupe contre le club de R1.
La logique a été respectée ce La logique a été respectée ce 
lundi à Bollaert. En 16es de lundi à Bollaert. En 16es de 
finale de Coupe de France, le finale de Coupe de France, le 
PSG s’est montré intraitable PSG s’est montré intraitable 
face à leur modeste adversaire face à leur modeste adversaire 
du jour. Les champions de du jour. Les champions de 
France l’ont emporté 7 à 0, France l’ont emporté 7 à 0, 
avec notamment un quintuplé avec notamment un quintuplé 
de Kylian Mbappé. Après la de Kylian Mbappé. Après la 
partie, ils se sont dits heureux partie, ils se sont dits heureux 
de ce qu’ ils ont montré et ont de ce qu’ils ont montré et ont 
évoqué le prochain duel contre évoqué le prochain duel contre 
l’OM en 8es. Leurs adversaires l’OM en 8es. Leurs adversaires 
du jour, eux, ont constaté les du jour, eux, ont constaté les 
dégâts, mais en exprimant, eux dégâts, mais en exprimant, eux 
aussi, leur satisfaction d’avoir aussi, leur satisfaction d’avoir 
vécu cette soirée historique.vécu cette soirée historique.
Christophe Galtier (entraineur Christophe Galtier (entraineur 
du PSG sur BeIn Sports) : du PSG sur BeIn Sports) : 
« On savait qu’en début de « On savait qu’en début de 
match ils allaient défendre et match ils allaient défendre et 
avec beaucoup d’énergie. On avec beaucoup d’énergie. On 
a eu du mal à mettre notre jeu a eu du mal à mettre notre jeu 
en place et mettre du rythme. en place et mettre du rythme. 
Et après le but, ça s’est Et après le but, ça s’est 
enchainé. Il fallait avoir un enchainé. Il fallait avoir un 
peu de patience et de justesse peu de patience et de justesse 
technique. Apres, on a fait un technique. Apres, on a fait un 
bon match. Mbappé ? Oui, bon match. Mbappé ? Oui, 
Kylian c’est un buteur. Il est Kylian c’est un buteur. Il est 
obsédé par le but et l’attaque. obsédé par le but et l’attaque. 
Il est dans ses standards. Il Il est dans ses standards. Il 
était important pour lui de faire était important pour lui de faire 
la totalité du match. L’OM ? la totalité du match. L’OM ? 

C’est un tirage, c’est comme C’est un tirage, c’est comme 
ça. On aura un calendrier très ça. On aura un calendrier très 
chargé. Il va falloir qu’on chargé. Il va falloir qu’on 
trouve de l’énergie et que tout trouve de l’énergie et que tout 
le monde soit au niveau. Ça le monde soit au niveau. Ça 
sera l’affiche. De toute façon, sera l’affiche. De toute façon, 
il faut battre tout le monde. Il il faut battre tout le monde. Il 
faut y aller avec beaucoup de faut y aller avec beaucoup de 
détermination. Le calendrier détermination. Le calendrier 
est malheureusement ainsi est malheureusement ainsi 
fait. Skriniar ? Je suis fait. Skriniar ? Je suis 
l’actualité. Je ne peux pas dire l’actualité. Je ne peux pas dire 
s’ il viendra cet hiver ou cet s’il viendra cet hiver ou cet 
été. C’est un joueur qui a été été. C’est un joueur qui a été 
suivi longtemps. On pensait suivi longtemps. On pensait 
l’avoir l’été dernier. Et on l’avoir l’été dernier. Et on 
verra sur le plan offensif si on verra sur le plan offensif si on 
aura au moins un joueur pour aura au moins un joueur pour 
remplacer numériquement remplacer numériquement 
Sarabia ».Sarabia ».
Kylian Mbappé (attaquant du Kylian Mbappé (attaquant du 
PSG sur BeIn Sports France) : PSG sur BeIn Sports France) : 
« On est venus pour se qualifier « On est venus pour se qualifier 
et aussi pour respecter cette et aussi pour respecter cette 
équipe. Les respecter en jouant équipe. Les respecter en jouant 
à notre niveau. Nous sommes à notre niveau. Nous sommes 
contents. Et maintenant on va contents. Et maintenant on va 
préparer la ligue 1 (…) C’était préparer la ligue 1 (…) C’était 
une grande opportunité pour une grande opportunité pour 
eux de se mesurer à nous et eux de se mesurer à nous et 
aussi pour nous. Car on vient aussi pour nous. Car on vient 
tous du monde amateur. Il faut tous du monde amateur. Il faut 
garder ces valeurs qui nous garder ces valeurs qui nous 
ont amené au plus haut niveau. ont amené au plus haut niveau. 
C’est bien de garder ce lien. C’est bien de garder ce lien. 
Et la coupe de France c’est Et la coupe de France c’est 
toujours important. Echange toujours important. Echange 
de maillot avec le capitaine de maillot avec le capitaine 
adverse ?Je ne savais pas que adverse ?Je ne savais pas que 

c’était un Ultra Parisien. On c’était un Ultra Parisien. On 
a échangé avant le match et a échangé avant le match et 
lui ai promis de le lui donner. lui ai promis de le lui donner. 
L’OM au prochain tour ? C’est L’OM au prochain tour ? C’est 
un match de foot, on va le un match de foot, on va le 
préparer. Mais d’abord c’est préparer. Mais d’abord c’est 
la l1. On aura le temps de la l1. On aura le temps de 
préparer Reims ».préparer Reims ».
Timothée Pembélé (défenseur Timothée Pembélé (défenseur 
du PSG sur BeIn Sports du PSG sur BeIn Sports 
France) : « C’est sûr qu’on a France) : « C’est sûr qu’on a 
fait le boulot. On s’attendait à fait le boulot. On s’attendait à 
un bloc bac et on n’a pas été un bloc bac et on n’a pas été 
surpris. Au début, ça n’a pas été surpris. Au début, ça n’a pas été 

facile, mais une fois le premier facile, mais une fois le premier 
mis on a réussi à enchainer. mis on a réussi à enchainer. 
Ma performance personnelle Ma performance personnelle 
? Oui, je suis content, surtout ? Oui, je suis content, surtout 
que ça fait longtemps que je que ça fait longtemps que je 
n’ai pas joué. J’ai eu beaucoup n’ai pas joué. J’ai eu beaucoup 
de galères. Aujourd’hui, je de galères. Aujourd’hui, je 
voulais surtout prendre du voulais surtout prendre du 
plaisir. Je suis content, et aussi plaisir. Je suis content, et aussi 
du match et de la victoire. du match et de la victoire. 
Tous les coéquipiers et mon Tous les coéquipiers et mon 
staff m’ont aidé ».staff m’ont aidé ».
Alexis Smijak (milieu de Alexis Smijak (milieu de 
terrain de Pays de Cassel sur terrain de Pays de Cassel sur 
BeIn Sports France) : « C’était BeIn Sports France) : « C’était 

même plus qu’une montagne même plus qu’une montagne 
en face. Résister 30 minutes en face. Résister 30 minutes 
c’est un exploit. On a kiffé et c’est un exploit. On a kiffé et 
fait le maximum. On a essayé fait le maximum. On a essayé 
de représenter au mieux notre de représenter au mieux notre 
région. On en prend 7, mais là région. On en prend 7, mais là 
ce n’est important. On a fait ce n’est important. On a fait 
une belle campagne. Y a un une belle campagne. Y a un 
monde entre notre niveau et monde entre notre niveau et 
le leur, on a beaucoup appris le leur, on a beaucoup appris 
ce soir. On va retenir de bons ce soir. On va retenir de bons 
souvenirs. On a essayé de ne souvenirs. On a essayé de ne 
pas les regarder, mais on a été pas les regarder, mais on a été 
obligé de le faire. Ils avaient le obligé de le faire. Ils avaient le 
ballon 90 du temps ».ballon 90 du temps ».

L’L’ Algérie attend 41 Algérie attend 41 
000 supporters pour 000 supporters pour 
assister au quart assister au quart 

de finale du Championnat de finale du Championnat 
d’Afrique des nations le d’Afrique des nations le 
vendredi prochain contre la vendredi prochain contre la 
Côte d’ Ivoire. Côte d’Ivoire. 
Le CHAN attire de plus en Le CHAN attire de plus en 
plus la foule. Plus la peine de plus la foule. Plus la peine de 

chercher des sésames sur la chercher des sésames sur la 
billetterie officielle Tadkirati. billetterie officielle Tadkirati. 
Mises en vente ce 23 janvier Mises en vente ce 23 janvier 
2023 à minuit, les places pour 2023 à minuit, les places pour 
le match Algérie-Côte d’ Ivoire le match Algérie-Côte d’Ivoire 
sont déjà épuisées. Les billets sont déjà épuisées. Les billets 
ont tous trouvé preneurs dans ont tous trouvé preneurs dans 
un temps record et avant 4h30 un temps record et avant 4h30 
du matin.du matin.

Le match qui se jouera ce Le match qui se jouera ce 
vendredi 27 du mois courant à vendredi 27 du mois courant à 
17h00 au stade Nelson Mandela 17h00 au stade Nelson Mandela 
de Baraki sera à guichets de Baraki sera à guichets 
fermés. Pour la quatrième fermés. Pour la quatrième 
fois, 41 000 supporters sont fois, 41 000 supporters sont 
attendus pour pousser les attendus pour pousser les 
Fennecs lors des 90 minutes, Fennecs lors des 90 minutes, 
ou probablement 120 minutes.ou probablement 120 minutes.

 CHAN 2022
Les billets pour ALG-CIV 

totalement épuisés

Titulaire et passeur itulaire et passeur 
décisif en 16ème de décisif en 16ème de 
finale de la Coupe finale de la Coupe 

de France samedi dernier, de France samedi dernier, 
Himad Abdelli le milieu de Himad Abdelli le milieu de 
terrain du SCO d’Angers terrain du SCO d’Angers 
a exprimé son envie de a exprimé son envie de 
rejoindre les Verts.rejoindre les Verts.
«On verra en mars ce qu’ il se «On verra en mars ce qu’il se 
passera. Je serais très heureux passera. Je serais très heureux 
si je suis dans la liste». si je suis dans la liste». 
Himad Abdelli esquisse un Himad Abdelli esquisse un 
léger sourire au coin des léger sourire au coin des 
lèvres devant les caméras lèvres devant les caméras 
des journalistes. Le franco-des journalistes. Le franco-
algérien est sûr de son choix : algérien est sûr de son choix : 
enfiler la tunique verte.enfiler la tunique verte.
Pour cela, il devra confirmer Pour cela, il devra confirmer 
ses performances actuelles : ses performances actuelles : 
«Je continuerais à travailler «Je continuerais à travailler 
si je ne suis pas appelé », si je ne suis pas appelé », 
adresse-t-il directement au adresse-t-il directement au 
sélectionneur de l’Équipe sélectionneur de l’Équipe 
Nationale, Djamel Belmadi. Nationale, Djamel Belmadi. 
Le milieu de 23 ans a Le milieu de 23 ans a 
d’ailleurs été auteur d’une d’ailleurs été auteur d’une 
passe décisive sur l’ unique passe décisive sur l’unique 
but des siens face au FCOSK but des siens face au FCOSK 
06 (Régionale 1). Il a joué les 06 (Régionale 1). Il a joué les 
90 minutes. 90 minutes. 
Un milieu de ter rain qui ne Un milieu de terrain qui ne 

ménage pas ses effor ts ménage pas ses efforts 
Peu utilisé pour ses débuts Peu utilisé pour ses débuts 

en Ligue 1, Himad Abdelli a en Ligue 1, Himad Abdelli a 
disputé trois minutes lors de disputé trois minutes lors de 
la 5ème journée face à Reims la 5ème journée face à Reims 
(défaite 4-2). Il a été titulaire (défaite 4-2). Il a été titulaire 
pour la première fois lors des pour la première fois lors des 
11 et 14es journées dans un 11 et 14es journées dans un 
milieu à trois (défaites 3-2 milieu à trois (défaites 3-2 
face à Toulouse et 2-0 face à face à Toulouse et 2-0 face à 
Monaco) mais s’est blessé à Monaco) mais s’est blessé à 
l’ ischio-jambier juste avant l’ischio-jambier juste avant 
la coupe du monde, blessure la coupe du monde, blessure 
synonyme de vacances. synonyme de vacances. 
Depuis la fin de la trêve, Depuis la fin de la trêve, 
le numéro 10 enchaîne les le numéro 10 enchaîne les 
matchs et gagne la confiance matchs et gagne la confiance 
de l’ entraîneur par intérim, de l’entraîneur par intérim, 
Abdel Bouhazama. Titulaire à Abdel Bouhazama. Titulaire à 
trois reprises en quatre matchs trois reprises en quatre matchs 
et entré en jeu dès la 23ème et entré en jeu dès la 23ème 
minute face à Clermont, le minute face à Clermont, le 
milieu polyvalent de 23 ans milieu polyvalent de 23 ans 
ne ménage pas ses efforts. Sa ne ménage pas ses efforts. Sa 
polyvalence permet justement polyvalence permet justement 
à son entraîneur d’adapter son à son entraîneur d’adapter son 
schéma de jeu et de l’ util iser schéma de jeu et de l’utiliser 
tantôt en double pivot, tantôt tantôt en double pivot, tantôt 
en ailier. Très présent sur le en ailier. Très présent sur le 
terrain et n’hésitant pas à terrain et n’hésitant pas à 
décrocher, Himad Abdelli décrocher, Himad Abdelli 
serait un renfort intéressant serait un renfort intéressant 
pour les Verts. Djamel pour les Verts. Djamel 
Belmadi pourrait profiter de Belmadi pourrait profiter de 
sa présence pour pallier la sa présence pour pallier la 

probable absence d’Adam probable absence d’Adam 
Ounas – blessé à la cuisse Ounas – blessé à la cuisse 

et de retour dans minimum et de retour dans minimum 
deux mois, mais aussi pour deux mois, mais aussi pour 

pouvoir bénéficier d’une pouvoir bénéficier d’une 
palette tactique variée.palette tactique variée.

 FrANCe
Abdelli, «Je serais très heureux si je suis en EN en mars»
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SUPer ligUe eUrOPéeNNe : 
Le nouveau projet du Real Madrid et du Barça a fuité

Après l’échec d’avril près l’échec d’avril 
2021, le Real Madrid 2021, le Real Madrid 
et le Barça préparent et le Barça préparent 

un nouveau format pour la un nouveau format pour la 
Super Ligue européenne.Super Ligue européenne.
Malgré le rejet absolu de Malgré le rejet absolu de 
l’ensemble de la planète l’ensemble de la planète 
football du projet de Super football du projet de Super 
Ligue européenne dévoilé Ligue européenne dévoilé 
le 18 avril 2021 et enterré le 18 avril 2021 et enterré 
quelques jours plus tard, quelques jours plus tard, 
Florentino Pérez et Joan Florentino Pérez et Joan 
Laporta, les présidents du Real Laporta, les présidents du Real 
Madrid et du FC Barcelone Madrid et du FC Barcelone 
reviennent à la charge.reviennent à la charge.
Pérez et Laporte préparent une Pérez et Laporte préparent une 
nouvelle version de la Super nouvelle version de la Super 
Ligue européenneLigue européenne
Nos confrères du journal Nos confrères du journal 
L’Equipe révèlent que les L’Equipe révèlent que les 
deux hommes, épaulés deux hommes, épaulés 
par la société A22 Sports par la société A22 Sports 
Management, préparent une Management, préparent une 
nouvelle version de la Super nouvelle version de la Super 
Ligue européenne.Ligue européenne.
Cette fois, l’ idée est de réunir Cette fois, l’idée est de réunir 
cinquante clubs européens de cinquante clubs européens de 

douze pays dont l’Allemagne, douze pays dont l’Allemagne, 
l’Angleterre, la Belgique, l’Angleterre, la Belgique, 
le Danemark, l’Ecosse, le Danemark, l’Ecosse, 
l’Espagne, la France, l’ Italie, l’Espagne, la France, l’Italie, 
les Pays-Bas, le Portugal.les Pays-Bas, le Portugal.
Selon les informations de Selon les informations de 
L’Equipe, Pérez et Laporta L’Equipe, Pérez et Laporta 
ne veulent plus se limiter ne veulent plus se limiter 
aux équipes des cinq grands aux équipes des cinq grands 

championnats européens et championnats européens et 
sont à l’écoute de nombreux sont à l’écoute de nombreux 
clubs afin de proposer un clubs afin de proposer un 
format qui ferait l’unanimité.format qui ferait l’unanimité.
Lors du premier projet de Lors du premier projet de 
Super Ligue européenne, Super Ligue européenne, 
seulement quinze clubs seulement quinze clubs 
devaient y participer dont ses devaient y participer dont ses 
douze membres fondateurs, douze membres fondateurs, 

tous issus des principaux tous issus des principaux 
championnats européens championnats européens 
: le Real Madrid, le FC : le Real Madrid, le FC 
Barcelone et l’Atlético de Barcelone et l’Atlético de 
Madrid pour la Liga ; Arsenal, Madrid pour la Liga ; Arsenal, 
Chelsea, Manchester City et Chelsea, Manchester City et 
Manchester United pour la Manchester United pour la 
Premier League ; la Juventus Premier League ; la Juventus 
FC, l’ Inter Milan et l’AC FC, l’Inter Milan et l’AC 

Milan pour la Serie A.Milan pour la Serie A.
Le PSG (Ligue 1) et le Bayern Le PSG (Ligue 1) et le Bayern 
Munich (Bundesliga) avaient Munich (Bundesliga) avaient 
décliné la proposition de décliné la proposition de 
rejoindre cette Super Ligue rejoindre cette Super Ligue 
Européenne.Européenne.

Une Super L igue Une Super Ligue 
européenne ouver te et avec européenne ouverte et avec 

un fair-play financier ?un fair-play financier ?
Le projet d’une Ligue fermée Le projet d’une Ligue fermée 
avec des membres permanents avec des membres permanents 
semble écarté et on se dirigerait semble écarté et on se dirigerait 
vers des qualifications au vers des qualifications au 
mérite, comme pour la Ligue mérite, comme pour la Ligue 
des champions.des champions.
Un fair-play financier est Un fair-play financier est 
également à l’étude et, également à l’étude et, 
toujours selon L’Equipe, les toujours selon L’Equipe, les 
clubs qui participeraient à clubs qui participeraient à 
cette nouvelle version e la cette nouvelle version e la 
Super Ligue européenne ne Super Ligue européenne ne 
pourraient pas consacrer plus pourraient pas consacrer plus 
de 55% de leur budget à la de 55% de leur budget à la 
masse salariale. Des règles masse salariale. Des règles 
drastiques concernant les drastiques concernant les 
dettes et les déficits des clubs dettes et les déficits des clubs 
sont envisagées.sont envisagées.

La réussite du 7e a réussite du 7e 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 
des nations ne passe des nations ne passe 

pas inaperçue aux yeux du pas inaperçue aux yeux du 
monde footballistique. Même monde footballistique. Même 
le Comité d’Organisation le Comité d’Organisation 
(COCAN) de la CAN 2023 (COCAN) de la CAN 2023 
veut s’en inspirer. veut s’en inspirer. 
Infrastructures, Infrastructures, 
communication, moyens, communication, moyens, 
dispositifs d’accueil, mais dispositifs d’accueil, mais 
surtout une forte médiatisation, surtout une forte médiatisation, 
le CHAN connaît un le CHAN connaît un 
engouement sans pareil, engouement sans pareil, 
depuis son coup d’envoi en depuis son coup d’envoi en 
2011. Si la compétition nous 2011. Si la compétition nous 

donne un avant-goût sur une donne un avant-goût sur une 
probable organisation de la probable organisation de la 
CAN 2025 en Algérie, elle CAN 2025 en Algérie, elle 
constitue également un bon constitue également un bon 
terrain d’apprentissage pour la terrain d’apprentissage pour la 
Côte d’ Ivoire qui accueillera la Côte d’Ivoire qui accueillera la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
2023.2023.
Une délégation de 37 Une délégation de 37 
membres ivoiriens du comité membres ivoiriens du comité 
d’organisation (COCAN) de la d’organisation (COCAN) de la 
CAN, conduite par le président CAN, conduite par le président 
de la FIF Yacine Idriss Diallo de la FIF Yacine Idriss Diallo 
, a effectué lundi une visite , a effectué lundi une visite 
au stade Nelson-Mandela de au stade Nelson-Mandela de 
Baraki, pour s’ imprégner de Baraki, pour s’imprégner de 

l’expérience algérienne dans le l’expérience algérienne dans le 
domaine de l’organisation du domaine de l’organisation du 
CHAN.CHAN.
« Cette visite nous a permis « Cette visite nous a permis 
de s’enquérir de différentes de s’enquérir de différentes 
informations utiles pour informations utiles pour 
organiser un événement sportif. organiser un événement sportif. 
Nous sommes aussi ici pour Nous sommes aussi ici pour 
apprendre en même temps. apprendre en même temps. 
J’étais à Annaba, et j’ai vu des J’étais à Annaba, et j’ai vu des 
infrastructures magnifiques. infrastructures magnifiques. 
L’Algérie reste un grand pays L’Algérie reste un grand pays 
du football qui dispose des du football qui dispose des 
infrastructures de qualité. infrastructures de qualité. 
Nous sommes accueillis dans Nous sommes accueillis dans 
d’excellentes conditions », a d’excellentes conditions », a 

déclaré le premier responsable déclaré le premier responsable 
de la FIF, lors d’un point de la FIF, lors d’un point 

de presse organisé au stade de presse organisé au stade 
Nelson-Mandela de Baraki.Nelson-Mandela de Baraki.

 CAN 2023
La Côte d’Ivoire s’imprègne de l’expérience algérienne
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COUPe De FrANCe : 
Les réactions après Pays de Cassel - PSG (0-7)

Les joueurs du PSG es joueurs du PSG 
étaient satisfaits du étaient satisfaits du 
rendement qu’ ils ont rendement qu’ils ont 

fourni, ce lundi en 16es de fourni, ce lundi en 16es de 
coupe contre le club de R1.coupe contre le club de R1.
La logique a été respectée ce La logique a été respectée ce 
lundi à Bollaert. En 16es de lundi à Bollaert. En 16es de 
finale de Coupe de France, le finale de Coupe de France, le 
PSG s’est montré intraitable PSG s’est montré intraitable 
face à leur modeste adversaire face à leur modeste adversaire 
du jour. Les champions de du jour. Les champions de 
France l’ont emporté 7 à 0, France l’ont emporté 7 à 0, 
avec notamment un quintuplé avec notamment un quintuplé 
de Kylian Mbappé. Après la de Kylian Mbappé. Après la 
partie, ils se sont dits heureux partie, ils se sont dits heureux 
de ce qu’ ils ont montré et ont de ce qu’ils ont montré et ont 
évoqué le prochain duel contre évoqué le prochain duel contre 
l’OM en 8es. Leurs adversaires l’OM en 8es. Leurs adversaires 
du jour, eux, ont constaté les du jour, eux, ont constaté les 
dégâts, mais en exprimant, eux dégâts, mais en exprimant, eux 
aussi, leur satisfaction d’avoir aussi, leur satisfaction d’avoir 
vécu cette soirée historique.vécu cette soirée historique.
Christophe Galtier (entraineur Christophe Galtier (entraineur 
du PSG sur BeIn Sports) : du PSG sur BeIn Sports) : 
« On savait qu’en début de « On savait qu’en début de 
match ils allaient défendre et match ils allaient défendre et 
avec beaucoup d’énergie. On avec beaucoup d’énergie. On 
a eu du mal à mettre notre jeu a eu du mal à mettre notre jeu 
en place et mettre du rythme. en place et mettre du rythme. 
Et après le but, ça s’est Et après le but, ça s’est 
enchainé. Il fallait avoir un enchainé. Il fallait avoir un 
peu de patience et de justesse peu de patience et de justesse 
technique. Apres, on a fait un technique. Apres, on a fait un 
bon match. Mbappé ? Oui, bon match. Mbappé ? Oui, 
Kylian c’est un buteur. Il est Kylian c’est un buteur. Il est 
obsédé par le but et l’attaque. obsédé par le but et l’attaque. 
Il est dans ses standards. Il Il est dans ses standards. Il 
était important pour lui de faire était important pour lui de faire 
la totalité du match. L’OM ? la totalité du match. L’OM ? 

C’est un tirage, c’est comme C’est un tirage, c’est comme 
ça. On aura un calendrier très ça. On aura un calendrier très 
chargé. Il va falloir qu’on chargé. Il va falloir qu’on 
trouve de l’énergie et que tout trouve de l’énergie et que tout 
le monde soit au niveau. Ça le monde soit au niveau. Ça 
sera l’affiche. De toute façon, sera l’affiche. De toute façon, 
il faut battre tout le monde. Il il faut battre tout le monde. Il 
faut y aller avec beaucoup de faut y aller avec beaucoup de 
détermination. Le calendrier détermination. Le calendrier 
est malheureusement ainsi est malheureusement ainsi 
fait. Skriniar ? Je suis fait. Skriniar ? Je suis 
l’actualité. Je ne peux pas dire l’actualité. Je ne peux pas dire 
s’ il viendra cet hiver ou cet s’il viendra cet hiver ou cet 
été. C’est un joueur qui a été été. C’est un joueur qui a été 
suivi longtemps. On pensait suivi longtemps. On pensait 
l’avoir l’été dernier. Et on l’avoir l’été dernier. Et on 
verra sur le plan offensif si on verra sur le plan offensif si on 
aura au moins un joueur pour aura au moins un joueur pour 
remplacer numériquement remplacer numériquement 
Sarabia ».Sarabia ».
Kylian Mbappé (attaquant du Kylian Mbappé (attaquant du 
PSG sur BeIn Sports France) : PSG sur BeIn Sports France) : 
« On est venus pour se qualifier « On est venus pour se qualifier 
et aussi pour respecter cette et aussi pour respecter cette 
équipe. Les respecter en jouant équipe. Les respecter en jouant 
à notre niveau. Nous sommes à notre niveau. Nous sommes 
contents. Et maintenant on va contents. Et maintenant on va 
préparer la ligue 1 (…) C’était préparer la ligue 1 (…) C’était 
une grande opportunité pour une grande opportunité pour 
eux de se mesurer à nous et eux de se mesurer à nous et 
aussi pour nous. Car on vient aussi pour nous. Car on vient 
tous du monde amateur. Il faut tous du monde amateur. Il faut 
garder ces valeurs qui nous garder ces valeurs qui nous 
ont amené au plus haut niveau. ont amené au plus haut niveau. 
C’est bien de garder ce lien. C’est bien de garder ce lien. 
Et la coupe de France c’est Et la coupe de France c’est 
toujours important. Echange toujours important. Echange 
de maillot avec le capitaine de maillot avec le capitaine 
adverse ?Je ne savais pas que adverse ?Je ne savais pas que 

c’était un Ultra Parisien. On c’était un Ultra Parisien. On 
a échangé avant le match et a échangé avant le match et 
lui ai promis de le lui donner. lui ai promis de le lui donner. 
L’OM au prochain tour ? C’est L’OM au prochain tour ? C’est 
un match de foot, on va le un match de foot, on va le 
préparer. Mais d’abord c’est préparer. Mais d’abord c’est 
la l1. On aura le temps de la l1. On aura le temps de 
préparer Reims ».préparer Reims ».
Timothée Pembélé (défenseur Timothée Pembélé (défenseur 
du PSG sur BeIn Sports du PSG sur BeIn Sports 
France) : « C’est sûr qu’on a France) : « C’est sûr qu’on a 
fait le boulot. On s’attendait à fait le boulot. On s’attendait à 
un bloc bac et on n’a pas été un bloc bac et on n’a pas été 
surpris. Au début, ça n’a pas été surpris. Au début, ça n’a pas été 

facile, mais une fois le premier facile, mais une fois le premier 
mis on a réussi à enchainer. mis on a réussi à enchainer. 
Ma performance personnelle Ma performance personnelle 
? Oui, je suis content, surtout ? Oui, je suis content, surtout 
que ça fait longtemps que je que ça fait longtemps que je 
n’ai pas joué. J’ai eu beaucoup n’ai pas joué. J’ai eu beaucoup 
de galères. Aujourd’hui, je de galères. Aujourd’hui, je 
voulais surtout prendre du voulais surtout prendre du 
plaisir. Je suis content, et aussi plaisir. Je suis content, et aussi 
du match et de la victoire. du match et de la victoire. 
Tous les coéquipiers et mon Tous les coéquipiers et mon 
staff m’ont aidé ».staff m’ont aidé ».
Alexis Smijak (milieu de Alexis Smijak (milieu de 
terrain de Pays de Cassel sur terrain de Pays de Cassel sur 
BeIn Sports France) : « C’était BeIn Sports France) : « C’était 

même plus qu’une montagne même plus qu’une montagne 
en face. Résister 30 minutes en face. Résister 30 minutes 
c’est un exploit. On a kiffé et c’est un exploit. On a kiffé et 
fait le maximum. On a essayé fait le maximum. On a essayé 
de représenter au mieux notre de représenter au mieux notre 
région. On en prend 7, mais là région. On en prend 7, mais là 
ce n’est important. On a fait ce n’est important. On a fait 
une belle campagne. Y a un une belle campagne. Y a un 
monde entre notre niveau et monde entre notre niveau et 
le leur, on a beaucoup appris le leur, on a beaucoup appris 
ce soir. On va retenir de bons ce soir. On va retenir de bons 
souvenirs. On a essayé de ne souvenirs. On a essayé de ne 
pas les regarder, mais on a été pas les regarder, mais on a été 
obligé de le faire. Ils avaient le obligé de le faire. Ils avaient le 
ballon 90 du temps ».ballon 90 du temps ».

L’L’ Algérie attend 41 Algérie attend 41 
000 supporters pour 000 supporters pour 
assister au quart assister au quart 

de finale du Championnat de finale du Championnat 
d’Afrique des nations le d’Afrique des nations le 
vendredi prochain contre la vendredi prochain contre la 
Côte d’ Ivoire. Côte d’Ivoire. 
Le CHAN attire de plus en Le CHAN attire de plus en 
plus la foule. Plus la peine de plus la foule. Plus la peine de 

chercher des sésames sur la chercher des sésames sur la 
billetterie officielle Tadkirati. billetterie officielle Tadkirati. 
Mises en vente ce 23 janvier Mises en vente ce 23 janvier 
2023 à minuit, les places pour 2023 à minuit, les places pour 
le match Algérie-Côte d’ Ivoire le match Algérie-Côte d’Ivoire 
sont déjà épuisées. Les billets sont déjà épuisées. Les billets 
ont tous trouvé preneurs dans ont tous trouvé preneurs dans 
un temps record et avant 4h30 un temps record et avant 4h30 
du matin.du matin.

Le match qui se jouera ce Le match qui se jouera ce 
vendredi 27 du mois courant à vendredi 27 du mois courant à 
17h00 au stade Nelson Mandela 17h00 au stade Nelson Mandela 
de Baraki sera à guichets de Baraki sera à guichets 
fermés. Pour la quatrième fermés. Pour la quatrième 
fois, 41 000 supporters sont fois, 41 000 supporters sont 
attendus pour pousser les attendus pour pousser les 
Fennecs lors des 90 minutes, Fennecs lors des 90 minutes, 
ou probablement 120 minutes.ou probablement 120 minutes.

 CHAN 2022
Les billets pour ALG-CIV 

totalement épuisés

Titulaire et passeur itulaire et passeur 
décisif en 16ème de décisif en 16ème de 
finale de la Coupe finale de la Coupe 

de France samedi dernier, de France samedi dernier, 
Himad Abdelli le milieu de Himad Abdelli le milieu de 
terrain du SCO d’Angers terrain du SCO d’Angers 
a exprimé son envie de a exprimé son envie de 
rejoindre les Verts.rejoindre les Verts.
«On verra en mars ce qu’ il se «On verra en mars ce qu’il se 
passera. Je serais très heureux passera. Je serais très heureux 
si je suis dans la liste». si je suis dans la liste». 
Himad Abdelli esquisse un Himad Abdelli esquisse un 
léger sourire au coin des léger sourire au coin des 
lèvres devant les caméras lèvres devant les caméras 
des journalistes. Le franco-des journalistes. Le franco-
algérien est sûr de son choix : algérien est sûr de son choix : 
enfiler la tunique verte.enfiler la tunique verte.
Pour cela, il devra confirmer Pour cela, il devra confirmer 
ses performances actuelles : ses performances actuelles : 
«Je continuerais à travailler «Je continuerais à travailler 
si je ne suis pas appelé », si je ne suis pas appelé », 
adresse-t-il directement au adresse-t-il directement au 
sélectionneur de l’Équipe sélectionneur de l’Équipe 
Nationale, Djamel Belmadi. Nationale, Djamel Belmadi. 
Le milieu de 23 ans a Le milieu de 23 ans a 
d’ailleurs été auteur d’une d’ailleurs été auteur d’une 
passe décisive sur l’ unique passe décisive sur l’unique 
but des siens face au FCOSK but des siens face au FCOSK 
06 (Régionale 1). Il a joué les 06 (Régionale 1). Il a joué les 
90 minutes. 90 minutes. 
Un milieu de ter rain qui ne Un milieu de terrain qui ne 

ménage pas ses effor ts ménage pas ses efforts 
Peu utilisé pour ses débuts Peu utilisé pour ses débuts 

en Ligue 1, Himad Abdelli a en Ligue 1, Himad Abdelli a 
disputé trois minutes lors de disputé trois minutes lors de 
la 5ème journée face à Reims la 5ème journée face à Reims 
(défaite 4-2). Il a été titulaire (défaite 4-2). Il a été titulaire 
pour la première fois lors des pour la première fois lors des 
11 et 14es journées dans un 11 et 14es journées dans un 
milieu à trois (défaites 3-2 milieu à trois (défaites 3-2 
face à Toulouse et 2-0 face à face à Toulouse et 2-0 face à 
Monaco) mais s’est blessé à Monaco) mais s’est blessé à 
l’ ischio-jambier juste avant l’ischio-jambier juste avant 
la coupe du monde, blessure la coupe du monde, blessure 
synonyme de vacances. synonyme de vacances. 
Depuis la fin de la trêve, Depuis la fin de la trêve, 
le numéro 10 enchaîne les le numéro 10 enchaîne les 
matchs et gagne la confiance matchs et gagne la confiance 
de l’ entraîneur par intérim, de l’entraîneur par intérim, 
Abdel Bouhazama. Titulaire à Abdel Bouhazama. Titulaire à 
trois reprises en quatre matchs trois reprises en quatre matchs 
et entré en jeu dès la 23ème et entré en jeu dès la 23ème 
minute face à Clermont, le minute face à Clermont, le 
milieu polyvalent de 23 ans milieu polyvalent de 23 ans 
ne ménage pas ses efforts. Sa ne ménage pas ses efforts. Sa 
polyvalence permet justement polyvalence permet justement 
à son entraîneur d’adapter son à son entraîneur d’adapter son 
schéma de jeu et de l’ util iser schéma de jeu et de l’utiliser 
tantôt en double pivot, tantôt tantôt en double pivot, tantôt 
en ailier. Très présent sur le en ailier. Très présent sur le 
terrain et n’hésitant pas à terrain et n’hésitant pas à 
décrocher, Himad Abdelli décrocher, Himad Abdelli 
serait un renfort intéressant serait un renfort intéressant 
pour les Verts. Djamel pour les Verts. Djamel 
Belmadi pourrait profiter de Belmadi pourrait profiter de 
sa présence pour pallier la sa présence pour pallier la 

probable absence d’Adam probable absence d’Adam 
Ounas – blessé à la cuisse Ounas – blessé à la cuisse 

et de retour dans minimum et de retour dans minimum 
deux mois, mais aussi pour deux mois, mais aussi pour 

pouvoir bénéficier d’une pouvoir bénéficier d’une 
palette tactique variée.palette tactique variée.

 FrANCe
Abdelli, «Je serais très heureux si je suis en EN en mars»
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L’app de 
streaming de 
Samsung va 

arriver sur les TV 
d’autres marques

Apple : le M3 arriverait cette année ! Sur quelles 
machines ?

TikTok : suffit-il vraiment d’un clic d’un 
employé pour rendre votre vidéo virale ?

Le service de streaming 
Samsung TV Plus pourrait 
s’exporter sur des Smart TV 
concurrentes.
La marque TCL pourrait être la 
première à en faire bénéficier 
ses clients.
Samsung TV Plus, c’est quoi ?
Les détenteurs d’un produit 
Samsung le savent, le service 
vidéo TV Plus est un service 
gratuit, disponible sur Smart 
TV comme sur les appareils 
Galaxy depuis 2015. Il 
s’agit d’une plateforme de 
streaming qui propose un accès 
instantané aux actualités, sports, 
divertissements… Le tout est 
gratuit pour l’utilisateur, car 
tout est financé par la publicité.

Selon le journaliste Janko 
Roettgers, que l’on connaît 
pour sa newsletter Lowpass, 
le géant Samsung aurait dans 
l’idée d’intégrer son application 
de streaming TV Plus au sein 
d’une sélection de Smart TV 
concurrentes.
Le streaming de Samsung 
bientôt chez TCL ?
La plateforme propose 
actuellement des centaines de 
chaînes différentes, éparpillées 
dans pas moins de 24 pays, dont 
un peu plus de 200 rien qu’aux 
États-Unis. On y retrouve des 
chaînes « Samsung », mais aussi 
d’autres comme MTV, Fashion 
TV, Luxe TV, sans oublier des 
programmes pour enfants via 
Pluto TV, JellyToon…
En août dernier, Samsung 
indiquait que son service TV 
Plus avait connu une progression 
de 100 % par rapport à l’année 
précédente, avec plus de 3 
milliards d’heures de diffusion 
au total. Pour la firme, l’idée 
serait de proposer son service 
TV Plus sous la forme d’une 
simple application à télécharger. 

Cette nouvelle puce 
proposerait une 
belle évolution 

des performances ainsi 
qu’une baisse sensible de la 
consommation énergétique.
Si vous avez prévu d’acheter 
un nouveau MacBook cette 
année, nous vous conseillons 
d’attendre encore quelques 
mois avant de passer à la caisse.
Les processeurs M2 à peine 
lancés, Apple travaille déjà à 
leurs successeurs
Apple a introduit son processeur 
M2 avec le MacBook Air et 
le MacBook Pro 13 pouces 
à l’été 2022. Cette nouvelle 
puce a apporté un gain de 
performances non négligeable 
à ses machines grand public, et 
même au dernier iPad Pro 2022 
qui en est également doté.
Si, en ce début d’année, 
la marque s’est focalisée 
davantage sur sa gamme 
Pro, avec le lancement des 
MacBook Pro M2 14 et 16 
pouces équipés des processeurs 

M2 Pro et M2 Max, la nouvelle 
génération de processeurs 
estampillés Apple est déjà en 
chantier.
Mark Gurman de chez 
Bloomberg partage avec 
nous aujourd’hui plusieurs 
informations sur ce nouveau 
processeur, mais aussi sur les 
premiers ordinateurs qui en 
profiteraient au lancement.
Une finesse de gravure réduite 
pour une consommation 
électrique plus faible
L’Apple M3 pourrait être 
présenté par la marque dès 
la fin de cette année 2023, ou 
début 2024 au plus tard. Apple 
travaillerait sur trois premiers 
appareils, à savoir un MacBook 
Air 13 pouces, un nouveau 
MacBook Air qui profiterait lui 
d’un écran de 15 pouces ainsi 
qu’un nouvel iMac 24 pouces 
qui serait probablement un 
rafraîchissement technique, 
sans modification de son design. 
À noter que le MacBook Pro 
13 pouces n’est pas évoqué ici. 

Peut-être qu’Apple profiterait 
du lancement de la puce M3 
pour mettre un terme à ce 
modèle vieillissant.
La production de la puce serait 
toujours confiée aux bons 
soins de TSMC et profiterait 
d’une finesse de gravure de 
3 nanomètres, contre 5 pour 
le processeur M2. Les gains 
en performances seraient de 
l’ordre de 15 %, alors que la 
consommation électrique serait 

diminuée de 30 % en moyenne.
Il est fort probable que l’iPad 
Pro profite lui aussi d’une 
mise à jour vers le processeur 
M3, mais Mark Gurman a 
précédemment indiqué que 
la gamme de tablettes Apple 
ne devrait pas évoluer ou 
presque cette année. Il faudrait 
possiblement attendre 2024 
pour le voir apparaître sur le 
marché.

TikTok disposerait 
selon certaines sources 
d’un bouton pouvant 

promouvoir artificiellement 
des contenus.
Plusieurs sources internes du 
réseau social chinois auraient 
ainsi fait état de ce fameux 
bouton qui outrepasserait 
l’algorithme et permettrait de 
rendre viral n’importe quel 
contenu. De quoi embarrasser 
l’application, qui a tenté de 
dédramatiser la situation.
Le bouton magique de 

TikTok
TikTok nous aurait caché des 
choses. C’est ce qu’affirme 
en substance une enquête 
qui vient d’être publiée par 
Forbes. D’après plusieurs 
employés, 6 au total, 
interrogés par le média 
américain, le réseau social 
chinois aurait en effet sur 
sa table un « bouton » qui 
lui permettrait de pousser 
n’importe quel contenu dans 
le flux « Pour toi ».
Un document interne baptisé 

« MINT Heating Playbook 
» explique plus en détail 
les conséquences de cette 
fonctionnalité. « Le nombre 
total de visionnages de 
vidéos propulsées représente 
une grande partie du nombre 
total de vues quotidiennes, 
soit environ 1 à 2 %, ce 
qui peut avoir un impact 
important sur les mesures de 
base globales », est-il ainsi 
détaillé.
Rien de grave, pour la 
direction
Cette révélation n’arrive 
pas au meilleur moment 
pour le réseau, sous le feu 
des critiques aux États-
Unis où des sanctions ont 
déjà été décidées. En effet, 
si des concurrents comme 
Meta disposent du même 
genre de fonction et peuvent 
ainsi pousser arbitrairement 
un contenu, ce dernier est 
en général explicitement 
présenté comme une 

publicité.
Ce n’est pas le cas chez 
TikTok, où il est impossible 
de discerner le contenu 
boosté du reste. Cette 
impossibilité est d’autant plus 
problématique que le groupe 
chinois a utilisé l’existence de 
ce bouton comme argument 
auprès des influenceurs et 
des marques pour établir des 
partenariats. Dans ce cadre, 
comment les créateurs de 
contenu ne bénéficiant pas 
de l’option pourraient-ils être 
compétitifs ?
La direction s’est donc saisie 
de cette problématique. La 
porte-parole de TikTok, Jamie 
Favazza, a ainsi relativisé 
l’impact de cette fonction, 
qui ne représenterait que « 
0,002 % des vidéos dans 
les flux «Pour toi» ». On 
serait ainsi loin des chiffres 
internes révélés ci-dessus. 
Alors, qui croire ?
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Renforcer ses défenses 
immunitaires, 
c’est agir sur son 

hygiène de vie (changer 
son alimentation, préserver 
son sommeil, pratiquer une 
activité physique…). On 
peut aussi avoir recours à 
certains produits naturels. 
Vitamines, oligoéléments, 
huiles essentielles : Santé 
Magazine fait le point pour 
s’immuniser et se préparer à 
l’arrivée du froid, de l’hiver 
et des maladies qui vont avec.
L’immunité fait référence 
à la capacité du corps à 
se défendre contre des 
substances menaçantes pour 
son bon fonctionnement ou sa 
survie. Ces menaces peuvent 
être des virus, bactéries, 
champignons ou parasites, 
des cellules devenues 
cancéreuses, ou bien un corps 
étranger comme une écharde 
par exemple.
« L’immunité est une machine 
complexe, sourit Jean-Luc 
Teillaud, immunologiste. 
Elle implique plusieurs 
types de globules blancs, qui 
interagissent entre eux et sont 
en mesure de réagir très vite 
en cas d’agression extérieure 
», explique le spécialiste.
Il a en effet été démontré que 
le cadre et l’hygiène de vie 
influencent la qualité de la 
réponse immunitaire.
Pourquoi a-t-on une moins 
bonne immunité en hiver ?
Les saisons froides qui 
coïncident avec une plus forte 
circulation des virus sont 
généralement mal accueillies 
par l’organisme. « Sur le 
plan alimentaire, la nécessité 
inconsciente de constituer des 
réserves par une alimentation 
plus grasse peut engendrer 
une inflammation intestinale 
», détaille le Dr Teulières, 
médecin généraliste et 
immunologiste.
Si l’immunité est en berne 
à l’approche de l’hiver, ce 
n’est donc pas sans raison. 
Chez certaines personnes, 
la production de sérotonine 
diminue entre l’automne 
et l’hiver, et occasionne la 
survenue d’un syndrome 
dépressif, de la fatigue et du 
stress. Or, cette hormone est 
sécrétée non seulement par 
les neurones, mais également 
par les cellules du système 
immunitaire. Plus de 95 % 

de la sérotonine est d’ailleurs 
produite par l’intestin. Il n’est 
pas rare d’avoir des envies de 
sucre, particulièrement en 
fin de journée et en soirée, 
quand les jours se font plus 
courts et que la luminosité 
réduit. C’est tout à fait 
normal : l’organisme cherche 
à compenser la baisse de 
sérotonine du cerveau. Alors 
booster sa production de 
sérotonine, c’est lutter contre 
le stress, et donc doper ses 
défenses immunitaires !
« L’entrée en période d’hiver 
représente pour l’organisme 
un effort d’adaptation 
considérable », analyse le Dr 
Teulières.

Une bonne hygiène de 
vie, la clé pour une bonne 

immunité
Une alimentation spéciale 
défenses immunitaires
Le conseil du Dr Teulières : ne 
pas changer brutalement son 
alimentation, privilégier des 
produits de saison, et ne pas 
enrichir son alimentation de 
sucre ou de gras sous prétexte 
qu’une dépression hivernale 
se fait sentir. Et dans l’idéal 
: il faut vraiment lever le pied 
sur les boissons alcoolisées 
et sur les sodas sucrés, qui 
peuvent déréguler le système 
immunitaire.
Pour booster la production 
de sérotonine, et donc le 
fonctionnement des cellules 
immunitaires neuronales 
et intestinales, veillez à 
privilégier les glucides à 
digestion lente provenant 
notamment du pain, des pâtes, 
des céréales, du riz plutôt que 

de consommer des glucides 
à digestion rapide provenant 
des bonbons, des biscuits, des 
pâtisseries.
Pour échapper aux virus, 
dormez et faites du sport !
Dormez 7 à 8 heures par 
nuit, et durant le jour, laissez 
pénétrer le maximum de 
lumière naturelle à l’intérieur 
de votre maison, ou de votre 
lieu de travail si vous le 
pouvez. Une astuce piquée 
chez nos voisins scandinaves 
: placez quelques miroirs à 
des endroits stratégiques pour 
renvoyer la lumière du jour 
vers l’intérieur du lieu où 
vous vous trouvez.
La pratique régulière d’une 
activité physique, comme 
simplement la marche à 
raison de 30 minutes par jour, 
en améliorant la circulation 
sanguine, concourt à 
l’augmentation des cellules 
de l’immunité et réduirait le 
risque d’infection respiratoire 
de 40 %. À l’inverse, le 
surentraînement aurait un 
impact plutôt négatif : après 
une séance de sport trop 
intense, on observe une baisse 
du taux de lymphocytes, ce qui 
implique moins d’anticorps 
potentiels en cas d’agression. 
À vous de trouver le juste 
équilibre, sans forcer.

Les vitamines, alliées de 
l’immunité

La vitamine A
Elle stimule la prolifération 
des globules blancs, et la 
production d’anticorps par 
les lymphocytes. Elle est 
aussi essentielle à la fonction 
barrière de la muqueuse 

intestinale. La bonne dose : 
600 à 800 microgrammes par 
jour. Pour un apport, pensez 
aux carottes, au potiron ou 
encore aux épinards.
Attention, pour les femmes 
enceintes, des compléments 
contenant de la vitamine A 
(rétinol) et notamment l’huile 
de foie de poisson, peuvent 
être nocifs et provoquer des 
malformations à la naissance 
en cas de dépassement 
important de la dose 
recommandée.
La vitamine C
C’est un puissant antioxydant 
qui protège les globules 
blancs et augmente leur 
mobilité. Elle stimule la 
production de cytokines, les 
messagers qui activent la 
réponse immunitaire. On la 
trouve dans les fruits et les 
légumes. La dose journalière 
recommandée est de 110 mg 
par jour.
La vitamine E
La vitamine E désigne un 
groupe de molécules appelées 
les alpha-tocophérols. Ceux-
ci sont naturellement présents 
dans l’alimentation, comme 
dans les graines de tournesol 
ou des huiles végétales. Des 
études ont montré que la 
vitamine E compense la perte 
de réponse immunitaire due 
au vieillissement en stimulant 
la production de globules 
blancs et son intérêt dans la 
lutte contre les infections 
respiratoires.
La vitamine D
Elle est connue pour activer les 
globules blancs (lymphocytes 
T) nécessaires pour fabriquer 

des anticorps et détruire les 
microbes. Elle se trouve 
surtout dans les poissons gras 
(le foie de morue et son huile, 
les harengs fumés, les 

Magnésium, sélénium, 
zinc : misez sur les 

oligoéléments
Le sélénium intervient 
au niveau immunitaire en 
maintenant en alerte un 
pool de globules blancs. À 
raison de 50 microgrammes 
par jour, on le retrouve dans 
l’emmental, le jambon cuit ou 
les champignons de Paris.
Le zinc (fruits de mer, volaille, 
fromage...) à raison de 10 à 
15 mg par jour, protège les 
membranes cellulaires des 
infections par les agents 
microbiens.
Faites également le plein de 
magnésium pour renforcer 
votre système immunitaire et 
pour lutter contre la fatigue. 
Certaines études indiquent 
que le chlorure de magnésium 
stimule les globules 
blancs. Nombre d’aliments 
contiennent du magnésium : 
fruits de mer, cacao, amandes, 
épices, pain et riz complet...
Tous ces actifs, en cure 
trimestrielle, remettront à 
niveau vos stocks annuels 
pour un hiver en toute 
sérénité.
Privilégier les huiles 
essentielles antivirales et 
immunostimulantes
Les huiles essentielles de 
ravintsara, d’arbre à thé, de 
thym à feuilles de sariette ou à 
thujanol et d’eucalyptus radié 
sont d’excellents antiviraux 
et immunostimulants. Les 
produits de la ruche (miel, 
propolis) sont aussi reconnus 
pour doper l’immunité.
Comment les utiliser ? 
En mélange pour un effet 
stimulant puissant, mélangez 
20 gouttes d’HE de ravintsara, 
20 gouttes d’HE d’eucalyptus 
radié, 20 gouttes d’HE de 
citron jaune. Déposer 3 
gouttes de ce mélange sur 
un comprimé neutre 1 fois 
par jour, 5 jours sur 7, tant 
que dure l’épidémie. Ne pas 
utiliser en cas de cancer du 
sein, chez la femme enceinte 
ou allaitante, et chez l’enfant 
de moins de 7 ans.

Comment booster naturellement ses défenses
 immunitaires ?



Mercredi 25 Janvier 2023

Femme 17SeybouSe Times

Produit délicat 
par essence, le 
parfum nécessite 

d’être bien conservé 
afin d’éviter son 
oxydation. Découvrez 
les astuces d’une 
professionnelle pour 
savoir s’il est toujours 
bon et pour le conserver 
plus longtemps.
Vous avez enfin trouvé 
LA fragrance qu’il vous 
faut. Fruitée, fleurie ou 
boisée, cette dernière 
vous ressemble et vous 
sublime. Mais comment 
bien conserver son 
parfum ? Et comment 
savoir s’il est encore 
bon ? Une experte nous 
répond.
Comment savoir si mon 
parfum est oxydé ?
À partir du moment 
où vous utilisez pour 
la première fois un 

parfum, ce dernier ne 
cesse d’évoluer dans le 
temps. C’est pourquoi 
il convient donc de 
l’utiliser rapidement 
pour éviter son 
oxydation. “Certaines 
marques indiquent la 
date de péremption sur 
leurs emballages, qui 
se situe aux alentours 
de 30 mois», explique 
Patricia de Nicolaï, 
parfumeur et créatrice 
de la marque Nicolaï. 
Malgré cette échéance, 
elle recommande de 
l’utiliser dans les 
18 à 24 mois après 
ouverture, afin d’éviter 
tout risque d’oxydation. 
«Néanmoins, un parfum 
non entamé peut se 
conserver au moins 5 
ans voire plus».
Comment reconnaitre 
un parfum oxydé ? 

C’est simple, il faut 
d’abord prêter attention 
à sa couleur. “S’il est 
oxydé, le parfum peut 
avoir une couleur plus 
foncée», commence 
l’experte. «De plus, 
son odeur a changé : 
on va sentir alors des 
notes anormalement 
sucrées.»
Astuces : comment 
conserver son parfum 
plus longtemps ?
Mal conservée, votre 
fragrance préférée peut 
s’altérer en quelques 
mois. C’est pourquoi 
l’experte conseille de 
l’entreposer à l’abri 
de la lumière du 
soleil. «C’est la règle 
la plus importante». 
Ensuite, sachez qu’une 
fois entamé, il faut 
l’utiliser rapidement 
car «l’oxygène est 

l’un de ses principaux 
ennemis».
Dernier conseil pour 
garder son parfum 
le plus longtemps 
possible : le conserver à 
température ambiante. 
Exit l’idée reçue selon 
laquelle il a sa place 

dans le réfrigérateur. 
Patricia de Nicolaï 
rappelle : «Il faut éviter 
de le placer dans des 
endroits trop froids 
comme le frigo, ou trop 
chaud (au-dessus de 
25°C)». Vous savez tout 
!

Le blush est 

incontestablement 
devenu la star du 
maquillage sur TikTok. 
Et cette fois, c’est une 
teinte oubliée qui crée 
la tendance : le blush 
orange.
Après la méthode 
Igari et la surprenante 
utilisation du blush 

blanc, une nouvelle 
astuce maquillage made 
in TikTok fait émerger 
une tendance. C’est le 
retour d’une teinte qui 
avait été mise de côté : 
le blush orange.
S’il avait été un peu 
oublié au profit de tons 
plus rosés ou rouges, 
il semblerait qu’il soit 
un indispensable pour 
raviver le teint cet 

hiver selon TikTok et 
l’apparition massive du 
#orangeblush sous les 
vidéos de maquillage du 
moment.
Le blush orange, c’est 
pour qui ?
Le blush orange serait 
idéal pour rappeler 
les nuances du soleil 
et éclairer le teint 
en captant le peu de 
lumière naturelle que 
l’on a en cette saison. 
Il serait également plus 
facile à fondre avec les 
nuances de la peau qui 
ont une vaste gamme de 
beige et de marrons.
Son point fort ? Le 
orange est disponible en 
de nombreuses teintes 
allant de l’abricot, 
plus léger à un orange 
vif, plus audacieux. Il 
s’adapte donc à toutes 
les carnations, selon 

la maquilleuse Pauline 
Briscoe, interrogée par 
Glamour Uk. Les peaux 
claires auront plutôt 
tendance à miser sur 
du orange clair, pastel 
et les peaux mates 
peuvent opter pour un 
orange plus pigmenté. 
Elle ajoute que le blush 
orange peut se porter 
à tout âge fait et qu’il 
fait passer un message 
d’audace dans sa façon 
de se maquiller.
Pour la texture, 
choisissez celle qui vous 
permettra de le travailler 
en fonction de l’effet 
recherché. Un blush 
crème sera plus facile à 
fondre dans votre teint 
et estomper alors qu’une 
poudre aura un résultat 
plus pigmenté.
Les secrets pour un teint 
sculpté et naturel

Et si vous voulez 
sculpter votre teint de 
manière naturelle, vous 
pouvez aussi appliquer 
l’astuce surprenante de 
Mary Philips, make-up 
artist de stars telles que 
Hailey Bieber et Jennifer 
Lopez. Et elle est la 
reine des maquillages 
façon ‘clean girl’. Pour 
cela, elle réalise le 
maquillage en inversant 
les étapes. En effet, 
elle commence par 
appliquer le contouring 
et l’highlighter. «C’est 
comme poser les os sous 
la peau, le contouring et 
l’highlighter étant les os, 
et la peau étant le fond de 
teint», explique-t-elle. 
Elle poursuit ensuite 
avec le correcteur et le 
fond de teint, sans en 
mettre trop, pour ne pas 
alourdir le teint.

Comment savoir si mon parfum est périmé ?

Cette teinte de blush est de retour (et elle va vous donner 
une mine radieuse cet hiver)
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Tout est sombre dans « Vitalina 
Varela », long métrage du 
portugais Pedro Costa, 

présenté aux 7ème Journées du film 
européen qui se déroulent jusqu’au 
26 janvier à la cinémathèque 
d’Alger.
Il faut avoir le souffle long pour 
suivre les 124 minutes de « Vitalina 
Varela », un long métrage dense, peu 
rythmé et souvent silencieux. Après 
quarante ans d’attente, Vitalina 
Varela (Vitalina Varela), une cap-
verdienne, la cinquantaine, obtient 
un billet d’avion pour Lisbonne.
Elle arrive trois jours après 
l’enterrement de son époux 
Joachim, un aide-maçon, mort 
dans le  dénuement et la disgrâce.  
Elle découvre la maison où il était 
installé dans un quartier pauvre 

dans la banlieue de Lisbonne.
Une maison en brique et en tôle, sale, 
délabrée, avec un toit et des portes 
fragiles pouvant être arrachés à tout 
moment par le vent. Elle se rappelle 
qu’avec Joaquim, elle construisait 
une belle et solide maison au Cap-
Vert, livré au soleil et à l’air marin, 
à côté d’une montagne. « Mais, tu 
as décidé de partir sans même dire 
au revoir », dit Vitalina à l’adresse 
de son époux.
Elle lui parle en son absence pour 
faire tous les reproches qu’elle aurait 
tant voulu faire en face, de vive 
voix. Vitalina est amère, en colère 
parce que Joaquim n’a pas fait les 
bons choix. A Lisbonne, il n’a pas 
trouvé le bonheur et a gaspillé son 
argent avec des prostituées alors 
qu’il aurait eu un destin autre au 

Cap-vert, pays africain océanique 
et lumineux. Pourquoi donc partir 
pour tomber dans la misère ? Pour 
rater sa vie ?
« J’ai perdu ma foi dans ce noir « 
Vitalina rencontre les amis et voisins 
de Joaquim, des hommes perdus, 
pauvres, écrasés, ténébreux…Elle 
discute avec un prêtre qui a fermé 
l’église de quartier faute de fidèles. 
« Aujourd’hui, personne ne vient 
prier. Vous avez perdu votre mari, 
j’ai perdu ma foi dans ce noir « , 
regrette-t-il la main tremblante en 
s’adressant à Vitalina.
Dans ce quartier où les murs 
tombent en ruine et les ruelles 
étroites, jonchées de détritus, le 
bonheur n’existe plus. Les gens, 
qui ressemblent à des fantômes, 
ont perdu le sourire, le sens de 
l’existence. Tout est mélancolie 
comme si la terre ne tournait plus. 
Le pays qui les accueille ignore 
leur existence. Et le Portugal est 
invisible dans le film de Pedro 
Costa.
S’appuyant sur des plans fixes, 
des scènes lentes,  des dialogues 
rachitiques et des images conçues 
comme des peintures sinistres, Pedro 
Costa n’a pas fermé totalement la 
porte à l’espoir. Même s’il est amer 
par rapport à un monde perdant 
toutes ses valeurs, dominé par la 
quête matérielle, il croit encore à 
une lumière qui peut émerger de la 

longue nuit de l’homme.
Dans le film, le silence est rompu 
par des petits bruits de fond de 
vaisselles en cuisine, d’aboiement 
de chiens, de cris d’enfants, de 
discussions entre hommes…signe 
que la vie continue. Malgré tout.
Personnages mélancoliques
Pedro Costa s’est déjà illustré avec 
des films comme  « Horse money 
» (Ventura) et « Colossal youth ». 
« Vitalina Varela » paraît être une 
continuité de « Ventura », sorti 
en 2014. Dans ce long métrage 
existentiel, il suit le personnage de 
José Tavares Borges Ventura, un 
maçon perdu dans ses souvenirs.
Les personnages sont tout aussi 
silencieux et mélancoliques que 
dans « Vitalina Varela ». Pedro 
Costa, qui aime le cinéma de Jean 
Luc Godard et la peinture d’Andy 
Warhol, regrette que le cinéma 
contemporain soit « ennuyeux, vide 
et sans contenu ».
Il dénonce la difficulté de trouver 
de l’argent aujourd’hui pour 
produire des films. Une situation 
qui, selon lui, ligote la liberté de 
création artistique. « Vitalina Varela 
» a décroché le Golden Leopard au 
festival de Locarno en Suisse. Il a été 
choisi dans les sélections officielles 
des festivals de Toronto (Canada), 
Sundance et New York(Etats Unis).

Les musées et institutions 
à caractère muséal, sous 
tutelle du ministère de la 

Culture et des Arts, ouvriront 
désormais leurs portes au public 
les vendredi et samedi, jours de 
repos hebdomadaire, a indiqué 
lundi le ministère de la Culture 
et des Arts dans un communiqué.
Cette mesure, en application des 
instructions de la ministre de 
la Culture et des Arts, Souraya 
Mouloudji, est motivée par le 
souci de permettre à un «plus grand 
nombre de citoyens» de visiter 
les musées, et celui d’impulser 
une dynamique culturelle dans 

ces établissements, précise la 
même source.
Les visiteurs pourront ainsi se 
rendre dans les musées, ouverts 
les vendredi de 10:00 à midi et 
de 14:00 à 18:00 et les samedis 
de 10:00 à midi et de 13:00 à 
18:00 pour la période hivernale, 
et jusqu’à 20:00 durant la période 
estivale, selon le communiqué.
Désormais, le jour de repos des 
établissements à caractère muséal 
est fixé le dimanche, ajoute le 
communiqué.
Placés sous la tutelle du 
ministère de la Culture et des 
Arts, l’Algérie compte 22 

musées publics nationaux en 
plus de nombreux musées de 

sites et Centre d’interprétation à 
caractère muséal.

Cinéma 
« Vitalina Varela » ou la longue nuit de l’homme

Les musées et établissements à caractère 
muséal ouverts les week-ends



Mercredi 25 Janvier 2023 

19CultureSeybouSe Times

Le Salon de l’espace 
de Riyad, dont le 
thème est «L’homme 

et l’espace» se tient à l’Oasis 
scientifique du roi Salmane 
jusqu’à la fin du mois de 
février.
Le salon, qui a ouvert ses 
portes dimanche, propose 
des expériences éducatives 
et immersives en direct qui 
permettent aux visiteurs de 
tous âges d’en savoir plus 
sur la science spatiale et ses 
découvertes.
Il traite de la relation entre 
l’homme et l’univers et offre 

aux visiteurs la possibilité 
d’explorer les merveilles de 
l’espace tout en découvrant 
les grandes réalisations qui 
ont permis à l’humanité de 
mieux comprendre le cosmos.
Le salon présente les 
développements scientifiques 
qui ont permis aux gens 
d’explorer le monde au-delà 
de notre planète. Il comprend 
sept stations d’expériences en 
direct riches en informations 
et en divertissements.
Ces stations embarquent 
les visiteurs dans un 
voyage pour découvrir 

les développements en 
astronomie et en cosmologie, 
ainsi que les théories 
scientifiques contemporaines 
sur la nature de l’univers.
Ces expériences 
comprennent des jeux 
éducatifs divertissants, des 
simulateurs interactifs tels 
que «Marcher sur Mars», et 
l’expérimentation d’outils 
utilisés pour étudier l’univers, 
tels que des télescopes et des 
satellites.
Haïfa Al-Idrisi, directrice 
de l’événement, a déclaré 
à Arab News que «le salon 
vise à informer sur tout ce qui 
concerne l’espace, à travers 
l’expérience pionnière de 
sept zones différentes qui 
existent dans le monde réel».
«L’expérience de sept zones 
différentes sera présentée de 
manière à la fois interactive et 
éducative. Elle se fera par le 
biais d’une exposition mobile 
contenant des fonds provenant 
de plusieurs endroits, tous 

liés aux sciences spatiales, 
aux vaisseaux spatiaux, à 
l’apesanteur et à l’interaction 
par le biais de simulateurs.»
Khalid al-Hazani, 
superviseur du secteur 
lifestyle à la Commission 
royale pour la ville de Riyad, 
a indiqué que le salon mêle 
science et divertissement tout 
en contribuant à enrichir la 
vie scientifique et culturelle 
des résidents et des visiteurs 
de la ville. Il permet aussi 
de créer des possibilités 
d’emploi, conformément aux 

objectifs de la Vision 2030 du 
Royaume.
Le salon est organisé par la 
Commission royale pour la 
ville de Riyad, en partenariat 
avec le ministère de 
l’Éducation, la Commission 
spatiale saoudienne, la 
Cité des sciences et des 
technologies du roi Abdelaziz 
et l’Oasis scientifique du roi 
Salmane.
L’événement se déroule tous 
les jours de 10h à 22h. Les 
billets peuvent être achetés 
sur riyadhspacefair.com.

Casa Street est la première 
série marocaine produite 
pour la plate-forme de 

streaming Shahid Original. 
Réalisée par Ali el-Mejboud et 
produite par Perfect Production, 
elle raconte l’histoire de trois 
jeunes héros, Nassim, Badr 

et Hamza, qui se retrouvent 
embarqués dans une folle 
aventure après avoir découvert un 
sac contenant une grosse somme 
d’argent. 
Poursuivis de toutes parts, ils vont 
vivre des aventures émouvantes 
et pleines de dangers dans les 

rues de Casablanca, revisitant ses 
lieux emblématiques, comme la 
place Nevada, le phare «Al Ank», 
à l’ouest du port de la ville, ou 
encore l’Hôtel Excelsior, premier 
grand établissement hôtelier à 
s’installer hors de la médina. 
Le casting est composé de talents 
émergents, comme Salma Kamal, 
Amr Assil et Akram Souhaïl, 
accompagnés de comédiens 
expérimentés tels que Rabii 
Skalli, Ouidad Elma et Meryem 
Zaimi. 
La diffusion de la série sur Shahid 
Original est prévue pour le 25 
janvier. Les producteurs espèrent 
que les spectateurs auront de 
l’empathie pour les personnages 
et seront touchés par des thèmes 
de rédemption et de l’amitié, qui 
occupent une place centrale dans 
Casa Street.

Appel à participation
Festival Culturel 
National du Film 
Amazigh 2023

Le Commissaire du Festival Culturel 
National du Film Amazigh (FCNAFA) 
a annoncé la réouverture des dépôts 
des films pour la participation à la 
18e édition de cette manifestation 
cinématographique.
Catégories des films concernés par la 
compétition :
*Fiction (long et court-métrage)
*Film documentaire
*Film d’animation
Le dépôt se fait au siège du festival, sis 
Maison de la Culture Mouloud Mammeri 
de Tizi-Ouzou. La date limite est fixée au 
15 mars 2023.

Le nouveau Salon de l’espace de Riyad 
célèbre l’homme et l’univers

Casa Street 
la première série marocaine diffusée 

sur Shahid TV le 25 Janvier
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Le Top model Jere-
my Ruehlemann 
est décédé. C’est 

le styliste Christian Si-
riano qui le considérait 
comme sa muse qui a an-
noncé la triste nouvelle 
sur les réseaux sociaux.
Le monde de la mode a 
été saisi il y a quelques 
jours, par la disparition 
prématurée de la Top-
model iconique Tatjana 
Patitz des suites d’un 
cancer. Le voilà de nou-
veau plongé dans l’af-
fliction avec l’annonce 
d’un nouveau décès, ce-
lui du mannequin améri-
cain Jeremy Ruehlemann 
qui était âgé de 27 ans. 
C’est le styliste Chris-
tian Siriano qui a révélé 
sa disparition avec une 
bouleversante publi-

cation. «Je n’ai jamais 
rien posté de tel, mais 
perdre un ami qui était 
une si belle âme est vrai-
ment difficile. Ceci est 
pour Jeremy, l’homme 
le plus beau qui donnait 
tant d’amour à tous ceux 
qu’il rencontrait, quoi 
qu’il arrive. Il était l’une 
de mes muses et il le sera 
toujours. Il m’a inspiré 
et je l’aimerai toujours. 
J’envoie tout mon amour 
à sa famille et à ses amis 
qui ont perdu quelqu’un 
de si spécial. Je sais que 
nous nous reverrons un 
jour, mais pour l’ins-
tant, j’ai juste envie de 
le serrer dans mes bras. 
Repose en paix J., nous 
t’aimons tous tellement 
! «, a notamment déclaré 
Christian Siriano dans 

le post Instagram en lé-
gende de cliché du man-
nequin.
Demi Lovato endeuillée
Outre Christian Siriano, 
le jeune homme natif du 
New Jersey avait défilé et 
posé pour John Varvatos, 
Superdry, Perry Ellis et 
bien d’autres. Il est éga-
lement apparu dans des 
publications comme GQ 
et Playhouse Magazine. 
Le directeur de la créa-
tion de la maison Hals-
ton Ken Downing a éga-
lement rendu hommage 
au mannequin comme la 
chanteuse Demi Lovato 
qui a présenté ses condo-
léances sur le célèbre 
réseau social. Jeremy 
Ruehlemann était actif 
sur les médias sociaux 
quelques jours avant sa 

mort, postant une image 
d’un photoshoot qu’il 
était en train de faire 
pour Tommy Hilfiger. 
«Bts avec Tommy», 
était-il écrit en légende 
de l’image qui mon-

trait le mannequin torse 
nu, un porte-vêtements 
en arrière-plan. Pour 
l’heure les causes de la 
mort de Jeremy Ruehle-
mann n’ont pas été révé-
lées publiquement...

S’ils ont marqué les 
années 2000 avec 
leur célèbre duo 

Shirley et Dino, révélé 
au grand public grâce 
à l’émission Le plus 
grand cabaret du monde, 
Corinne et Gilles Beni-
zio ont rangé leurs cos-
tumes au placard depuis 
plusieurs années main-
tenant. Mais alors, que 
deviennent-ils ? L’été 
dernier, auprès de nos 
confrères de La Pro-
vence, ils avaient accep-
té d’en dire plus sur leur 
nouvelle vie...
Shirley et Dino ont pris 
un congé sans solde. 
S’ils ont formé l’un des 
duos les plus célèbres 
de l’émission Le plus 
grand cabaret du monde, 
animée par Patrick Sé-
bastien dans les années 
2000, ces deux person-
nages hauts en couleur 
ont été mis au placard. 
Ou du moins, leurs cos-
tumes. Car en ce qui 
concernent leurs inter-
prètes, il n’a jamais été 
question de disparaître, 
ni de se séparer. Dans 
iune interview accordée 
à La Provence en août 

2022, Corinne et Gilles 
Bénizio, qui préfèrent 
désormais se consacrer 
à la mise en scène et 
l’opéra, avaient donné de 
leurs nouvelles. «L’âme 
de Shirley et Dino est 
là mais les personnages, 
leurs costumes, la robe 
Vichy c’est révolu», 
avait-ils confié, avant 
d’en expliquer les rai-
sons : «On n’avait plus 
envie. On ne voulait pas 
être moins bons et lasser 
les gens. On les a joués 
trente ans donc on en 
avait fait le tour. On les a 
mis en maison de retraite 

pour faire autre chose.»
Et le duo mythique de 
souligner : «Maintenant 
on a du temps pour faire 
de l’opéra et ça nous plaît 
beaucoup. On aime bien 
faire de la mise en scène, 
ça change. On a mis en 
scène par exemple Platée 
de Rameau, on avait re-
créé la Belle au Bois Dor-
mant, un ballet qu’on a 
remis à notre façon avec 
notre chef d’orchestre 
fétiche, Hervé Niquet.» 
S’ils en ont terminé avec 
Shirley et Dino, leur 
public est, lui, toujours 
au rendez-vous, comme 

ils l’ont constaté au fil 
de leurs représentations 
: «Nous, on a l’impres-
sion de continuer dans 
la même veine, de peau-
finer ce qu’on faisait, de 
l’améliorer et le rendre 
plus accessible. Rendre 
accessible l’humour à 
l’opéra, ce n’est pas une 
moindre affaire. Il y a 
beaucoup d’humour dans 
nos spectacles, même si 
ce sont des opéras très 
classiques», avaient ob-
servé Corinne et Gilles 
Bénizio, dans les pages 
de La Provence, l’été 
dernier.

Un duo qui appartient 
désormais «au passé»
Interrogé par nos 
confrères sur l’hypo-
thèse d’un retour, même 
ponctuel, de Shirley et 
Dino, Corinne et Gilles 
Bénizio se sont montrés 
très clairs : «Pour nous, 
Shirley et Dino, c’est 
fini, c’est du passé», ont 
assuré les deux artistes, 
préférant se consacrer 
à leurs nouveaux pro-
jets. «On se tourne au-
jourd’hui vers l’avenir, 
on s’amuse autrement. 
On fait d’autres choses 
et on attend aussi les 
sollicitations parce que 
c’est toujours intéressant 
de partir sur des projets 
qu’on n’a pas imaginés 
et d’autres qu’on a pré-
vus», ont-ils affirmé, 
désireux de travailler en-
semble, comme ils l’ont 
toujours fait. Une ma-
nière de sous-entendre 
qu’ils ne se fermaient 
aucune porte et qu’ils 
pourraient bien être là où 
on ne les attend pas...

Mort de Jeremy Ruehlemann, le top model de 27 ans

Shirley et Dino “en maison de retraite” : 
les confidences étonnantes des deux humoristes
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La sélection nationale 
algérienne de football 
A’ a entamé, lundi, sa 

préparation au Centre technique 
national (CTN) de Sidi Moussa, en 
prévision de son important match 
de quart de finale contre la Côte 
d’Ivoire, prévu vendredi à 17h00 
au stade Nelson Mandela, pour le 
compte du Championnat d’Afrique 
des Nations (CHAN-2022).
La séance d’entraînement a débuté 
à 18h30 en présence de l’ensemble 
de l’effectif, à l’exception des 
joueurs Chouaïb Debbih et Ayoub 
Abdellaoui qui ont poursuivi 
le travail avec le préparateur 
physique et kiné Rémi Lancou, et 
le défenseur Hocine Dehiri qui est 
toujours en soins.
Les deux joueurs du Mouloudia 
d’Alger ont enchaîné les courses 
et les premiers contacts avec 
le ballon, suscitant de bonnes 
sensations et éventuellement un 
retour rapide parmi le groupe.
Quant au reste de l’effectif, il a été 
soumis, par un temps glacial, à une 
série d’ateliers techniques dont le 
contenu est toujours différent et 
innovant que celui de la veille, 
concocté minutieusement par 
Vincent Texier.
Les coéquipiers de Keddad 
enchaineront par la suite des 
exercices avec ballon, alliant le 

contrôle, la passe et la maitrise 
avant que le staff n’organise des 
oppositions de sept contre sept sur 
une partie du terrain.
Pour sa part, l’entraineur des 
gardiens de but, Mohamed 
Benhamou a mis ses trois 
goalkeepers à l’épreuve de 
plusieurs exercices: coordination, 
appui, déplacements, explosivité 
et autre prise de balle.
La séance, un peu plus allégé que 
d’habitude, a pris fin après une 
heure. Dans la soirée, les joueurs 
profiteront des soins et des séances 
de massage de l’équipe des kinés.
Le programme réservé à l’équipe 
lors de la journée du mardi, sera 
accès sur le travail spécifique 
qui débute à 11h30. A 16h45, 
l’ensemble de l’effectif et le staff 
assisteront à une séance vidéo, 
avant d’entamer une autre séance 
d’entrainement, un quart d’heure 
plus tard. Dans la soirée, les 
joueurs bénéficieront des séances 
de soins et de massage.

Le président de la Fédération 
ivoirienne de football (FIF) 
Yacine Idriss Diallo, en visite à 

Alger, a exprimé lundi son admiration 
pour la «qualité» des infrastructures en 
Algérie, pays hôte du 7e Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-2022 
(reporté à 2023) qui se déroule depuis 
le 13 janvier.
«Cette visite nous a permis de 
s’enquérir de différentes informations 
utiles pour organiser un évènement 
sportif. Nous sommes aussi ici pour 
apprendre en même temps. J’étais à 
Annaba, et j’ai vu des infrastructures 
magnifiques. L’Algérie reste un 
grand pays du football qui dispose 
des infrastructures de qualité. Nous 
sommes accueillis dans d’excellentes 
conditions», a déclaré le premier 
responsable de la FIF, lors d’un point 
de presse organisé au stade Nelson-
Mandela de Baraki.
Une délégation de 37 membres 
ivoiriens du comité d’organisation 
(COCAN) de la CAN 2023 (reportée 
à 2024) en Côte d’Ivoire, a effectué 
lundi une visite au stade Nelson-
Mandela de Baraki, pour s’imprégner 
de l’expérience algérienne dans le 
domaine de l’organisation du CHAN.
Le président de la FIF Yacine Idriss 
Diallo était accompagné de plusieurs 
membres du football ivoiriens et ce, 
dans le but d’apprendre davantage des 
expériences de certains pays, à l’image 
de l’Algérie, pour préparer la CAN, 
dont l’organisation avait été attribuée 
à la Côte d’Ivoire après celle organisée 
en 1992.

«Nous allons prendre ce qui est le 
meilleur pour organiser une CAN à la 
hauteur des espérances. Nous sommes 
prêts pour la CAN. Le président 
ivoirien Alassane Ouattara a décrété 
l’année 2023 comme année de la 
Jeunesse en prélude à la CAN. Le pays 
a mis d’énormes moyens. Nous allons 
faire en sorte de faire de notre mieux 
pour organiser un bon tournoi».
Interrogé sur le choc des quarts de 
finale du CHAN, prévu vendredi entre 
l’Algérie et la Côte d’Ivoire au stade 
Nelson-Mandela de Baraki (17h00), 
Yacine Idriss Diallo, a estimé que son 
équipe était prête pour affronter les 
«Verts» dans leur antre.
«L’Algérie possède une bonne équipe, 
en témoigne le carton plein réalisé 
lors de la phase de poules avec trois 
succès de suite. L’équipe algérienne 
est le favori N.1 de la compétition, de 
par l’avantage du terrain et du public. 
La Côte d’Ivoire est prête pour ce 
rendez-vous, j’espère que les joueurs 
réaliseront un bon match vendredi. 
Que le meilleur gagne», a-t-il conclu.
Pour rappel, la Côte d’Ivoire, dont il 
s’agit de la cinquième participation, 
a terminé 2e du groupe B, à la faveur 
de sa victoire dimanche soir face à 
l’Ouganda (3-1) au stade de Baraki.

Le match pour la 3e place 
du 7e Championnat 
d’Afrique des nations 

CHAN-2022 (reporté à 
2023), prévu initialement le 
vendredi 3 février au stade 
Miloud-Hadefi d’Oran, a été 
délocalisé au stade du 19-
mai 1956 d’Annaba (20h00), 
a annoncé le Comité local 
d’organisation (COL), 
lundi dans un communiqué 
publié sur sa page officielle 
Facebook.
«Au regard de la ferveur 
dont le public du stade du 

19-Mai 1956 de Annaba a 
fait preuve depuis le début 
du CHAN, et sa présence 
en force aux matches en 
dépit des intempéries, le 
COL a introduit, auprès de 
la Confédération africaine 
(CAF), une demande pour 
transférer le match de 
classement pour la 3e place 
d’Oran vers Annaba, ce qui a 
été immédiatement accepté», 
a précisé la même source.
Outre ce match de classement, 
l’enceinte d’Annaba, abritera 
également un quart de finale, 

vendredi prochain entre le 
Sénégal et le 1e du groupe D 
(20h00).
Une grande ferveur populaire 

s’est emparée de la ville 
d’Annaba depuis le début de 
la compétition, elle qui abrite 
les matchs du groupe B, 

clôturés dimanche soir, avec 
la qualification du Sénégal 
et de la Côte d’Ivoire, 
adversaire de l’Algérie dans 
le premier quart de finale, 
prévu vendredi au stade 
Nelson-Mandela de Baraki 
(17h00).
Le tableau des quarts de 
finale sera complété mardi 
avec le déroulement des 
derniers matchs des groupes 
D et E, prévus au stade 
Miloud-Hadefi d’Oran: 
Mauritanie-Mali (17h00) et 
Niger-Cameroun (20h00).
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CHAN-2022:

 L’équipe algérienne entame sa 
préparation pour le quart de finale

Foot / CHAN-2022: 

«L’Algérie dispose d’infrastructures 
de qualité»

CHAN:

Le match pour la 3ème place délocalisé 
au stade du 19-mai 1956 d’Annaba


